
ЗА ПОБЕДУ!ЗА ПОБЕДУ!
Газета Красноярской краевой организации Коммунистической партии Российской Федерации

№ 26
(462)

Издается
с 5 сентября 2000 года www.kprfkrsk.ru

4 августа
 2010 года р р ру у

Наша гордость, наша слава

Слово Геннадия Зюганова

Аномальная жара, нашествие саранчи и ливневые дожди в России резко усугубляют и без 
того критическое состояние российского села.  Под палящими лучами солнца сгорело более 
30 млн.  гектаров посевов зерновых и кормовых культур, или около 40% посевных площадей. 
Небывалая засуха поразила 12 областей и 6 республик Поволжья и надвигается  на  регионы 
Урала, Южного Федерального округа и Центрального района России. Еще около 20 регионов 
пострадали от засухи частично.

С другой стороны, в Северной Осетии ливневыми дождями смыто 5 тысяч гектаров посе-
вов, в Карачаево-Черкесии градом побило 3 тысячи гектаров сельхозугодий. Одновремен-
но невиданное нашествие саранчи серьезно повредило посевы в Башкирии, Волгоградской 
и Астраханской областях, задело  Калмыкию и Ингушетию. Очаги саранчи выявлены на 330 
тыс. гектаров юга России.

Всего в нашей стране от природно-климатических явлений пострадали 7 тысяч хозяйств в 
более чем двухстах районах.  Убытки, понесенные каждым регионом, составляют от 1,5 до 6 
млрд. рублей.

КПРФ отмечает, что причина таких тяжелых потрясений не только в  природных явлени-
ях, но в многолетней политике правящей группировки РФ, направленной на удушение оте-
чественного села в интересах импортеров. Государственная поддержка сельского хозяйства 
сократилась по сравнению с советским периодом в 20 раз и сегодня составляет менее 1 про-
цента расходной части бюджета.

Число крупных сельскохозяйственных предприятий сократилось в два раза, а фермерские 
хозяйства маломощны и не способны вкладывать большие средства в повышение плодоро-
дия земли. Отсюда неспособность нашего села противостоять природным катаклизмам.

Полностью разрушено орошаемое земледелие: выведены из строя оросительные систе-
мы, не строятся и не ремонтируются дамбы, берегоукрепления и противоселевые заграж-
дения. Уничтожены мелиоративные строительные организации. В СССР борьбой с саранчой  
ежегодно занимались около 3000 работников и 400 единиц техники. Сегодня эта работа прак-
тически не ведется. Катастрофически сократилась энерговооруженность АПК. Применение  
удобрений и средств защиты растений составляет четвертую часть от уровня 1990 года.

Все это привело к полной беззащитности хозяйств перед природной стихией, отброси-

Об опасной ситуации
в сельском хозяйстве России

ло страну за черту продовольственной безопасности. На закупку продовольствия за рубе-
жом Россия ежегодно расходует около 40 млрд. долларов вместо того  чтобы вкладывать эти
гигантские средства в собственное село.  Неспособность разрушенного нынешней властью
села противостоять аномальным природным явлениям не позволит в текущем году собрать
запланированный урожай зерновых.  Прогноз на урожай в 90 млн. тонн оказался несостоя-
тельным. Его корректировка  Минсельхозом до уровня 85 млн. тонн не подтверждается рас-
четами регионов. В лучшем случае удастся собрать 65 – 70 млн. т зерновых и 50 – 60 % кор-
мовых культур. 

В то же время Российский зерновой союз лоббирует в Правительстве России продажу «из-
лишков зерна» за границу по демпинговым ценам с компенсацией убытков из бюджета в раз-
мере 10 млрд. рублей. Министерство сельского хозяйства подтверждает готовность вывез-
ти за рубеж  20 млн. тонн зерна.  КПРФ заявляет, что ситуация в сельском хозяйстве ухудша-
ется с каждым днем.  В этих условиях  продажа  зерна за границу по убыточным ценам грубо 
противоречит интересам продовольственной безопасности страны. А компенсация убытков 
экспортерам зерна на 10 млрд. рублей не имеет ни малейшего оправдания и может объяс-
няться лишь коррупционными мотивами.  КПРФ  обращается к Президенту и Правительству
РФ с требованием не допустить распродажи стратегических запасов зерна, отменить убы-
точные сделки и не выплачивать «бюджетных компенсаций» за сделки, наносящие ущерб го-
сударству.  КПРФ считает крайне необходимым осуществить зерновые интервенции в разме-
ре трети урожая для финансовой стабилизации сельского хозяйства и создания предпосылок 
урожая будущего года, а также предотвращения взлета цен на хлебобулочные, макаронные 
изделия и другие продукты первой необходимости.  Организовать заготовку кормов в севе-
ро-западных областях для оказания помощи  пострадавшим территориям, где под угрозой 
гибели оказалось животноводство и племенное овцеводство.  Необходимо повысить ежегод-
ную финансовую поддержку сельскому хозяйству  в объеме 10 –15% расходной части бюдже-
та для повышения плодородия почв, восстановления инженерных сооружений орошаемого
земледелия и систем защиты полей от природных явлений.

Президиум ЦК КПРФ призывает руководство страны проявить в экстремальной ситуации 
2010 года подлинно государственный подход и предотвратить назревшую катастрофу.  

Заявление Президиума ЦК КПРФ

Трудовые подвиги
земляков

переживут века
Шесть лет назад по инициативе первого секретаря Цен-

трального райкома КПРФ Ю. С. Путинцева была создана груп-
па энтузиастов, которая положила начало созданию на остро-
ве Татышев мемориала в честь красноярцев-Героев Социали-
стического Труда и полных кавалеров ордена Трудовой славы.

На бескорыстных началах эта группа провела значительную под-
готовительную работу. Была установлена стела в виде гранитной
скалы. На прилегающей территории силами горожан на субботни-
ках заложен сквер под Аллею трудовой славы.

Впоследствии при поддержке краевого совета ветеранов, кра-
евого отделения Ассоциации Героев Социалистического  Труда и
полных кавалеров ордена Трудовой Славы, партийных комитетов
КПРФ Красноярска была достигнута договоренность с властями го-
рода об оформлении стелы и прилегающей к ней Аллеи трудовой
славы, на которой планируется увековечить имена всех 365 красно-
ярцев – Героев Социалистического Труда и полных кавалеров орде-
на Трудовой славы.

На днях создан оргкомитет, цель которого – координировать и
активизировать начатое дело. Вел заседание оргкомитета первый
секретарь крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ.

В работе заседания приняли участие первый секретарь Красно-
ярского городского комитета партии Н. М. СМЫК, депутат фракции
КПРФ Законодательного собрания В. И. СЕРГИЕНКО, член город-
ского совета ветеранов З. Я. ЛАЛЕТИН, секретарь первичного отде-
ления КПРФ Центрального района Ю. С. ПУТИНЦЕВ.

На заседании оргкомитета подчеркивалось, что надо настойчи-
вее и энергичнее продолжать начатое дело, так как это – активная
форма пропаганды ценностей советской эпохи. Особенно такая ра-
бота важна для молодого поколения, выросшего в постсоветское
время и знающего историю СССР по искаженным учебникам. По-
этому важно, чтобы в работе над созданием комплекса на острове 
Татышев приняли участие комсомольцы и молодёжь. В этом будет
выражаться преемственность поколений.

Члены оргкомитета поручили первому секретарю крайкома пар-
тии П. П. Медведеву подготовить вопрос о стеле и Аллее славы Ге-
роев Социалистического Труда и полных кавалеров ордена Трудо-
вой Славы для рассмотрения на ближайшем заседании бюро край-
кома партии.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

Страна устала...
                  

27 июня Председатель
ЦК КПРФ Г. А. Зюганов вы-
ступил в прямом эфире
телеканала «Россия 24».  
Лидер КПРФ подчеркнул,
что, несмотря на летнюю 
жару и сезон отпусков, 
коммунисты продолжают 
активно работать:

– У нас идет внутрипар-
тийная отчетно-выборная 
кампания, причем – доволь-
но успешно и интересно. Го-
товится к ней Московская 
организация, в которой про-
изошли серьезные преобра-
зования. Только что завер-
шились отчеты и выборы в 
Челябинской области, где к 
руководству парторганиза-
цией пришла молодая, пер-
спективная команда. Интересно прошла конференция в Томском 
региональном отделении. В Новосибирске мы сформировали ко-
манду, которая пойдет на выборы в областной парламент 10 октя-
бря. В нее вошли талантливые, толковые партийцы, хозяйственни-
ки, управленцы. В целом партия работает очень интенсивно...  

Мы сейчас по всей стране проводим молодежные встречи. В 
Туле проведем сбор, затем в Орле, на моей родине. Затем я соби-
раюсь провести встречи со своими друзьями на Украине. У них впе-
реди очень важные выборы в Крыму. Ведь Крым – наша общая гор-
дость. Так что программа расписана наперед. Собираюсь творче-
ски поработать...

Идею президента о модернизации лидер КПРФ назвал одной 
из ключевых. По его словам, без модернизации нам не вылезти.  
«Власть ее провозгласила, мы ее поддержали. Но тогда надо до-
биться, чтобы правительство эту идею профинансировало и внес-
ло соответствующие изменения в бюджет. В прошлом бюджете на 
предложения президента не выделили даже одного процента ре-
сурсов», – подчеркнул Г. А. Зюганов.

Лидер коммунистов отметил, что сейчас у власти все та же ель-
цинско-путинская команда.

– Необходимо кардинальное кадровое обновление всей власт-
ной вертикали.  Коммунисты также активно поддержали и модерни-
зацию политической системы, которая стала результатом обсужде-
ния на Госсовете. Однако сейчас эта реформа идет больше на сло-
вах, на деле же все остается по-прежнему: оппозиция продолжает 
подвергаться жесткому административному давлению, ей закрыт 
доступ в региональные СМИ.

Судебная система превратилась в инструмент финансового рэ-
кета, который используют для борьбы с коммунистами. Против тех, 
кто высказывает свою независимую позицию, сразу выставляются 
иски на огромные суммы, которые, как правило, удовлетворяются 
судами.  Но несмотря ни на что, сейчас  в партию активно идет мо-
лодежь. Это поколение, которое хочет быть наследником победи-
телей, а не власовцев, мздоимцев, жуликов. Они хотят быть уважа-
емыми гражданами уважаемой страны, где у каждого есть достаток 
и уверенность в своей безопасности и безопасности державы. Но 
какая может быть безопасность при таком министре обороны, как 
Сердюков? Я сегодня сделал официальное заявление с требовани-
ем создать специальную комиссию по расследованию его «военной 
реформы» и вынести этот вопрос на обсуждение Совета безопасно-
сти и Государственной думы.  

Перекроили всю армию по американским лекалам. У нас сухо-
путных войск уже не хватает, чтобы закрыть эту гигантскую террито-
рию. Видели Парад 9 Мая на Красной площади? В нем участвовали 
127 самолетов и вертолетов – все советского производства. И даже 
перспективный истребитель пятого поколения Т-50 – это изделие 
советской эпохи 80-х годов, на который нет современного вооруже-
ния.  Поэтому надо вкладывать средства в таланты, в людей, в про-
изводство, в дороги, в стройки, в современный бизнес. 

Наша страна может быть очень преуспевающей. Она устала от 
бесконечной болтовни, она требует содержательной работы, высо-
кой дисциплины и личной ответственности за свою работу. 

Меня поразило, что даже после конфликта с Грузией не были 
сделаны далеко идущие выводы. Ведь тогда НАТОвцы при помощи 
Саакашвили пробовали нас на зуб. Командовали грузинскими под-
разделениями американские офицеры. Можете заигрывать с кем 
угодно, но вы должны помнить тысячелетнюю судьбу России. Мы 
700 лет вынуждены были провести в боях и походах. О нас попро-
бовали зубы все. 

Сегодня на нашей территории осталось 2% населения планеты и 
тридцать с лишним процентов всех главных стратегических ресур-
сов. И вам никто не даст спокойно жить, если вы не будете это за-
щищать, оберегать и приумножать.

www. kprf.ru.

15 июня этого года Зелено-
горский городской суд вынес 
решение в пользу первого се-
кретаря  Зеленогорского гор-
кома Алексея Слонова и тем 
самым поставил точку в деле, 
немало нашумевшем в пери-
од выборов депутатов пред-
ставительных органов мест-
ного самоуправления 14 мар-
та 2010 года.

Для тех, кто не знает сути про-
исшедшего, поясню, что нача-
лась эта история с нескольких 
тревожных телефонных звон-
ков, поступивших незадолго до 
дня голосования в избиратель-
ный штаб Зеленогорского отде-
ления КПРФ. В своих обраще-
ниях граждане жаловались на 
то, как их непосредственные ру-
ководители по месту работы за-
ставляют проголосовать за кан-
дидатов от «партии власти». 
Опасаясь увольнения, гражда-
не от сообщения своей фамилии 
уклонялись, хотя охотно говори-
ли о своем возмущении в адрес  
руководителей. Вы знаете, что 
воспрепятствование свободно-
му осуществлению гражданином 
своих избирательных прав вле-
чет за собой уголовную ответ-
ственность. Так, статьей 141 Уго-
ловного кодекса РФ, например, 
среди других видов наказания 
предусмотрено лишение свобо-
ды на срок до пяти лет.

Со своей стороны Слонов, как 
это и ожидается от законопос-
лушного гражданина, передал 
информацию по форме заявле-
ния о совершаемом правонару-
шении куда следует. Приняли её 
к рассмотрению как территори-
альная избирательная комиссия, 
так и правоохранительные орга-
ны в лице отдела внутренних дел, 
а также  следственного комите-
та при прокуратуре Российской 
Федерации.

Каково было удивление, когда  
заявителю сообщили о том, что  
в результате проверки события 
правонарушения установлено не 
было. Не прибегая к процедуре 
обжалования постановлений о 
прекращении проверки и отказе 
в возбуждении уголовного дела, 
не тратя драгоценное время на 
обивание административных по-
рогов, Слонов принял другое ре-
шение. Желая, с одной стороны, 
воспрепятствовать администра-
тивному произволу со стороны 
непорядочных руководителей, а 
с другой, поддержать  граждан, 

Алексей Слонов от имени КПРФ, 
выступил  в телевизионном эфи-
ре с обращением к жителям го-
рода Зеленогорска.

Таким образом, он сделал по-
пытку  предупредить зарвавших-
ся начальников об уголовной от-
ветственности и о том, что КПРФ
доведет каждый факт принужде-
ния к голосованию до суда.

Реакция не заставила себя 
долго ждать, и последовала
она от одного из членов «Еди-
ной России». Имя и фамилия его
здесь не приводятся по простой 
причине, дабы не дать возмож-
ность кому-либо, умышленно 
или нечаянно, усмотреть в моих
рассуждениях неприязнь к этому
человеку. 

Итак, в  заявлении, адресо-
ванном прокурору города Зеле-
ногорска, этот человек просил  
привлечь Слонова к уголовной
ответственности по целому ряду 
оснований.  

Например, «…за утверждения  
о причастности политической
партии «Единая Россия» к ис-
пользованию «административ-
ного ресурса». Или, например, 
за то, что якобы выступление 
Слонова является агитационным 
материалом (аудиовизуальным), 
содержащим негативные выска-
зывания в адрес  партии «Еди-
ная Россия» и восхваляющим де-
ятельность КПРФ. В заявлении
утверждалось, что «…агитацион-
ный материал имеет ярко выра-
женную агрессивную направлен-
ность, возбуждает социальную 
рознь, пропагандирует превос-
ходство членов и сторонников
КПРФ  и неполноценность чле-
нов и сторонников «Единой Рос-
сии». 

В одном случае он счел, что в 
действиях Слонова имела место 
клевета, а в другом – возбужде-
ние  ненависти или вражды. По-
следнее из названных престу-
плений предусматривает даже 
лишение свободы.

Ну как бы там ни было, но на 
основании указанного заявле-
ния прокурором города Зеле-
ногорска  в отношении Слонова
Алексея Павловича, уполномо-
ченного в то время выступать от
имени избирательного объеди-
нения «Зеленогорское местное 
(городское) отделение КПРФ»,
было возбуждено дело об адми-
нистративном правонарушении, 
предусмотренном статьей 5.8
Кодекса об административных 

правонарушениях Российской 
Федерации. Если буквально, 
то  Алексей Слонов обвинялся в 
том, что, будучи  представите-
лем  избирательного объедине-
ния, коим являлось Зеленогор-
ское местное отделение КПРФ,   
нарушил порядок и условия про-
ведения предвыборной агитации 
на каналах организаций, осу-
ществляющих теле- и (или) ра-
диовещание. 

А порядок и условия эти за-
ключаются в том, что избира-
тельное объединение не вправе 
использовать эфирное время на 
каналах организаций, осущест-
вляющих телевещание, предо-
ставленное им для размещения 
агитационных материалов, в це-
лях: распространения информа-
ции, в которой явно преоблада-
ют сведения о каком-либо кан-
дидате (каких-либо кандидатах), 
избирательном объединении в
сочетании с негативными ком-
ментариями, либо распростра-
нения информации, способству-
ющей созданию отрицательного 
отношения избирателей к канди-
дату, избирательному объеди-
нению, выдвинувшему кандида-
та, список кандидатов (пункт 5.2
статьи 56 Федерального закона 
№ 67-ФЗ от 12 июня 2002 года).

Будучи несогласным с вы-
двинутым в его адрес обвине-
нием Слонов продолжал  стоять 
на своем и неуклонно настаи-
вал на том, что целью его высту-
пления в телевизионном эфире
была попытка прекратить пре-
ступные действия, препятству-
ющие свободному осуществле-
нию избирательных прав. Спра-
ведливости ради надо  отметить,
что  у территориальной избира-
тельной комиссии города Зеле-
ногорска  позиция  Алексея Сло-
нова сомнения не вызвала. Рас-
сматривая данную конфликт-
ную ситуацию, члены комиссии 
пришли к выводу, что при разме-
щении на телевидении видеоро-
лика с обращением Слонова А.
П. нарушения требований зако-
нодательства о выборах не было.  
К аналогичному выводу пришел
специалист Красноярского госу-
дарственного педагогического 
университета имени В. П. Аста-
фьева, высказавший свое мне-
ние о содержании выступления
по результатам его детально-
го лингвистического исследова-
ния. Он подтвердил, что  в тексте
выступления отсутствовали пря-

мые характеристики или нега-
тивные комментарии, связанные 
с определенным избиратель-
ным объединением или кандида-
том конкретного избирательного 
объединения. 

Мировой судья, рассмотрев-
ший указанное административ-
ное дело,  производство по нему 
прекратил. Основанием для это-
го стало отсутствие самого  ад-
министративного правонаруше-
ния.  Однако прокуратура с  по-
становлением мирового судьи 
не согласилась, и потому обра-
тилась в Зеленогорский город-
ской суд с протестом, в котором 
просила Федеральный суд по-
становление мирового судьи от-
менить, а материалы дела воз-
вратить на новое рассмотрение. 
И ничего, что  выборы давно уже 
состоялись. На дворе не март, а 
июнь месяц, все равно судебные 
заседания и отстаивание  про-
цессуальных позиций по делу 
продолжаются. Согласитесь, что 
посещение судебных инстанций 
в наш повседневный образ жиз-
ни не входит. А потому человек, 
для кого посещение судов не яв-
ляется обычной трудовой функ-
цией,  попросту испытывает для-
щийся стресс. В конечном ито-
ге Федеральный суд вынес свое 
решение, в котором согласил-
ся с выводами, сделанными ми-
ровым судьей. Справедливость 
восторжествовала, но ценой ка-
ких усилий? Примечательно, что 
тот человек, письменное заявле-
ние которого послужило началом 
этой, так называемой Одиссеи, 
никогда в судебное заседание 
не являлся, хотя со слов самого 
Слонова все это время находил-
ся в добром здравии.

Подводя черту данной исто-
рии, хочется обратить внимание 
читателя на тот факт, что не всег-
да орган, призванный надзирать 
за правильностью соблюдения 
законодательства, делает это 
так, как велит сам Закон. Приве-
денный выше случай с Алексеем 
Слоновым – тому подтвержде-
ние. Эта ситуация выявила чер-
ты человеческого характера, по-
казала пример несгибаемости в 
отстаивании своей правоты, не-
взирая на мнения  официаль-
ных лиц, кажущихся на первый 
взгляд безошибочными.

Валентин МОЛОТКОВ,
руководитель юридическо-

го отдела крайкома КПРФ.

Справедливость восторжествовала.
Но ценой каких усилий!

Гримасы российской демократии

Отчёты и выборы в местных отделениях КПРФ
В краевой партийной организации в основном завершаются от-
чётно-выборные конференции. Первыми секретарями местных
отделений избраны:
Абанского – Чеслав Вячеславович КУХТА,
Ачинского городского – Александр Иосифович ПИВНЕВ,
Балахтинского – Виктор Павлович АНИСИМОВ,
Берёзовского – Тельман Магеррамович ТАМОЕВ,
Большемуртинского – Михаил Григорьевич ПРИХОДЬКО,
Бородинского – Анна Ивановна ГНУСКОВА,
Дивногорского – Василий Фёдорович ПОПОВ,
Железногорского –  Вадим Сергеевич ШЕВЧЕНКО,

Зеленогорского – Алексей Павлович СЛОНОВ,
Иланского – Михаил Фёдорович ХРЕНКОВ,
Канского городского – Татьяна Юрьевна ОСИПОВА,
Канского районного –  Владимир Александрович КАЙСИН,
Козульского – Александр Сергеевич ТИМОФЕЕВ,
Красноярского городского – Николай Михайлович СМЫК,
Краснотуранского – Татьяна Георгиевна ЕФИМОВА,
Лесосибирского – Виталий Иванович ДОРОФЕЕВ,
Мотыгинского – Валентина Петровна ШЕМЕЦ,
Нижнеингашского –  Николай Алексеевич ЧЕРКАЙ,
Норильского –  Пётр Иванович ПОЛЕЖАЕВ,

Северо-Енисейского – Виктор Николаевич НАТУРАЛЬНЫЙ,
Сосновоборского – Галина Николаевна АКСЁНОВА,
Сухобузимского – Василий Николаевич ОСЕТРОВ,
Туруханского – Александр Иванович ЧАЛКИН,
Ужурского – Николай Илларионович МЕЛЬНИКОВ,
Шарыповского городского –  Раиса Филипповна ЛЫСЕНКО,
Шарыповского районного –  Владимир Андреевич БОРОВИНСКИЙ,
Шушенского –  Геннадий Николаевич ШОРОХОВ,
Туринского – Владимир Иванович ПОЛОВЯНОВ.
Поздравляем избранных товарищей с высоким доверием!

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Не всегда орган, призванный защищать законность, делает это

Партийная хроника

Внеочередная конференция
Красноярского городского 

отделения КПРФ
29 июля состоялась внеочередная конференция Краснояр-

ского городского отделения КПРФ.
Ее участники избрали делегатов на XXXIX конференцию краево-

го отделения КПРФ, рассмотрели предложения по составу канди-
датур от городской партийной организации в состав членов крае-
вого комитета КПРФ, кандидатов в члены краевого комитета КПРФ,
а также  контрольно-ревизионной комиссии краевой партийной ор-
ганизации.

Накануне все эти вопросы были обсуждены на пленуме Красно-
ярского городского комитета партии.

Участники пленума и конференции заслушали информацию пер-
вого секретаря Красноярского городского отделения КПРФ Н. М.
Смыка о работе городского отделения за последний период.

Николай Михайлович обратил внимание на соблюдение дисци-
плины, проведение партийных собраний в уставные сроки.

Другая проблема, подчеркнул лидер коммунистов Красноярска, 
– недостаток партийной информации.

Но, как заметил Н. М. Смык, это объясняется тем, что не все ком-
мунисты выписывают партийную прессу, в том числе и краевую пар-
тийную газету «За Победу!».

Важнейшей задачей городской партийной организации должна
стать концентрация усилий на проведении акций протеста.

В работе конференции принял участие и выступил член ЦК КПРФ,
первый секретарь крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ. 

Пресс-служба 
крайкома партии.
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Единороссы кошмарят Россию

Первый секретарь край-
кома партии, руководи-
тель фракции КПРФ За-
конодательного собра-
ния Петр Медведев принял
участие в работе сессии 
Канского районного Сове-
та 13 июля и выступил на 
ней:

– То, что происходит в Кан-
ске, – это новая методика за-
хвата власти. Не даром в рай-
оне побывало все руковод-
ство края. Ситуация чрезвы-
чайная.

И голодовка депутата-ком-
муниста в знак протеста – это 
способ привлечь обществен-
ное внимание к проблеме, 
потому что роспуск район-
ного Совета – это оскорбле-
ние избирателей. Удивляет, 
с какой легкостью предста-
витель губернатора заявля-

Лидия ЛЕБЕДЕВА, де-
путат Канского районно-
го Совета от «Единой Рос-
сии»: 

– Каждый депутат изби-
рался для того, чтобы пред-
ставлять в Совете интересы 
народа, а не решал пробле-
мы одного-единственного 
человека или группы людей.

Не пойму логики депу-
татов, которые не посеща-
ют сессий. Они, видите ли, 

Уважаемый Лев Владимиро-
вич! Есть ли в нашем крае власть?
Или же все рычаги управления
отданы на откуп местным чинов-
никам, рвущимся к власти лю-
бой ценой, в том числе  игнори-
рованием общественного мне-
ния, пренебрежением к тем, кто 
на выборах отдавал голоса за де-
путатов.

К сожалению, группа депута-
тов Канского районного Сове-
та после выборов 14 марта вы-
полняют не волю избирателей, а 
волю господина Б. А. Цуканова.

Настало время назвать пои-
мённо этих «избранников наро-
да». Это:

В. П. Голоденко –  депутат от
«Красного маяка», Н. А. Кремниц-
кий  – депутат от села Большая
Уря,  В. Н. Лобковский –  депутат
от села Филимонова, К. К. Есау-
лов – депутат от «Красного мая-
ка», А. П. Коротенко – депутат от
«Красного маяка», Е. И. Дубко – 
депутат от п. Таёжного.

Именно они бойкотируют ра-
боту районного Совета в знак 
протеста против того, что место
председателя Совета досталось
не Б. А. Цуканову, а А. А. Антонен-
ко.

За три месяца они не объясни-
ли избирателям причины своего
бездействия.

Вы, Лев Владимирович, всту-
пая в должность, обещали во
всем следовать закону. 

Но разве роспуск районного
Совета – это порядок?

Лишение депутатских манда-
тов избранников народа в уго-
ду амбициям депутатского мень-

центре Канска, у «се-
рого дома», где засе-
дает районный пар-
ламент, в середине 
июля депутат-ком-

мунист Леана Федосеева раз-
била палатку и прикрепила к ней 
плакат: «Объявляю голодовку!».
Позднее к отважной женщине 
присоединились еще несколько
сторонников. Образовался пала-
точный лагерь… Что подвигнуло
Леану Петровну на столь отчаян-
ный шаг?

Эта история началась в мар-
те нынешнего года, когда были
избраны депутаты Канского рай-
онного Совета. На организаци-
онной сессии, состоявшейся по-
сле выборов 14 марта, новым
главой района был избран Алек-
сандр Антоненко. Часть депута-
тов – почти треть состава – хоте-
ла бы видеть на этом посту преж-
него главу района Бориса Цука-
нова. И коль  его кандидатура не 
прошла, сторонники выразили
протест необычным способом:
бойкотом. С марта восемь раз 
созывались сессии районного
Совета, но ни одна из них не со-
стоялась из-за отсутствия квору-
ма. Для принятия решений необ-
ходимо участие 14 депутатов, а 
больше 12 во всех попытках со-
брать не удавалось. Легитим-
ными были только две сессии.
13 июля была предпринята еще
одна попытка собрать кворум на 
сессии. Но те, кто и раньше пре-
небрегал депутатским долгом,  

Канское противостояниеКанское противостояниеКанское противостояниеКанское противостояние
У красноярцев появился новый повод для раздумий: кому оказывать доверие на выборах

на сей раз тоже не пришли. Вот 
имена народных избранников, 
которым глубоко наплевать на
голосовавший за них народ: 
А. А. Коротенко, В. П. Голоден-
ко, К. К. Есаулков, В. Н. Лабков-
ский, Е. И. Дубко, Н. А. Кремин-
ский, Б. А. Цуканов.

Вместо обсуждения жизнен-
но важных проблем депутаты 
эмоционально критиковали по-
зицию краевого руководства, 
которое по существу ведет дело 
к роспуску районного Совета.
Резко выступили по этому по-
воду прибывшие в Канск депу-
таты Законодательного собра-
ния Петр Медведев и Олег Па-
щенко.

Вынужденное бездействие 
районного Совета отражается 
на социально-экономической 
жизни района. Например, без
решения сессии нельзя распре-
делить 1млн. 970 тыс. рублей на 
ремонт школ и 770 тысяч рублей
– на ремонт детских садов. Все-
го в районе около 250 бюджет-
ных учреждений – школ, детса-
дов, библиотек, клубов. Когда в
них начнётся ремонт?

Первый секретарь крайкома 
партии, лидер фракции КПРФ 
краевого Законодательного со-
брания Петр Медведев не ис-
ключает, что ситуация в Кан-
ском районном Совете – это об-
катка новых технологий захвата 
власти, приведения на команд-

ные посты «своих» людей.
Теперь всё направлено на ро-

спуск районного Совета и назна-
чение новых выборов, после ко-
торых вновь будет предпринята
попытка привести на пост главы
района нужного человека. На та-
кие выводы наводят факты. На-
пример, двоим депутатам-про-
гульщикам посещать сессии за-
претили работники краевой ад-
министрации. Трое депутатов
– подчинённые самого Бориса
Цуканова, который и претендует 
на пост главы района.

Усиливают такую версию и
связанные с Канским противо-
стоянием партийные разборки в
стане «Единой России».

За отказ поддержать Бориса
Цуканова – это была партийная 
установка – два депутата-едино-
росса поплатились партийными
билетами, а три получили выго-
воры. Уже объявлено, что на но-
вые выборы Канского райсовета
придется затратить 2 миллиона
рублей.

Группа депутатов райсовета,
в том числе Леана Федосеева, в
надежде найти поддержку и при-
влечь внимание к ситуации прие-
хали в Красноярск на заседание
сессии Законодательного собра-
ния. Но краевые парламентарии
отказались рассматривать этот
вопрос. Видимо, сказалось то,
что это была сессия, завершаю-
щая политический сезон.

Кстати, депутаты-коммунисты
настаивали на рассмотрении си-

туации в Канском райсовете. Но
заместитель председателя Зак-
собрания и лидер красноярских
единороссов Валерий Семёнов
успокоил: на ближайшей сессии
Канского райсовета кворум бу-
дет. 

Вот тогда-то депутат-комму-
нист и объявила голодовку.

Не собрала кворума и сессия,
которая прошла 15 июля. Теперь 
судьба Совета решена.

***
Свой взгляд на историю с

Канским районным Советом
на страницах газеты «Красно-
ярский рабочий» высказал де-
путат Законодательного со-
брания Сергей Цуканов. 

– Депутаты Канского райсо-
вета не появлялись на сесси-
ях не в отместку за то, что не из-
брали Бориса Цуканова, а для 
того, чтобы у власти в районе не
остались те, кто сейчас там на-
ходится. Дело в том, что сегод-
ня к власти пришли люди, про-
исхождение немереных капита-
лов которых вызывает, мягко го-
воря, большие вопросы. И теперь
эти бешеные деньги они пытают-
ся вкладывать в сельское хозяй-
ство. Ведь речь идёт о невостре-
бованных земельных долях об-
щей площадью 35 тысяч гекта-
ров.  Дошло ведь уже до абсурда: 
на заседании районного полит-
совета «Единой России» один из
них открыто заявил полномочно-
му представителю губернатора
края в Восточном территориаль-

ном округе Анатолию Цыкалову: 
а почему, дескать, с нами не по-
советовались, предлагая кан-
дидатуру главы Канского райо-
на? У меня ведь, мол, 40 процен-
тов районной земли! Так это что 
же получается? Бизнес нахрапом 
входит во власть и пытается ею 
командовать? А для достижения 
своих целей эти люди использо-
вали самые разные ходы.

Какова же дальнейшая судьба 
Канского райсовета, задаёт во-
прос газета. События будут раз-
виваться так. Прокуратура по-
даёт в суд, суд распускает рай-
совет за трёхмесячное бездей-
ствие. Затем губернатор края 

собирает сессию Законодатель-
ного собрания, утверждает кан-
дидатуру временно исполняю-
щего обязанности главы района
и назначает срок новых выборов. 
Они пройдут, вероятно, в ноябре 
– декабре нынешнего года или в 
марте следующего. Канское про-
тивостояние наглядно показало,
насколько цинично власть и пра-
вящая партия относятся к тому, 
что они называют демократией. 
А нам, избирателям, противосто-
яние должно стать уроком – кого 
выбирать в депутаты. 

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

ет о выделении двух милли-
онов рублей на повторные
выборы. Мы, депутаты За-
конодательного собрания, с 
трудом делим каждый бюд-
жетный рубль. А тут –  такая 
щедрость! Создается впечат-
ление, что кому-то это надо,
кому-то выгодно. Я слушал 
ваши выступления и укре-
плялся в собственных выво-
дах: вы поставили правиль-
ный диагноз –  все это спла-
нировано. И спланировано 
не здесь, не в Канском рай-
оне. Не на это надо тратить
энергию представителям
правящей партии: надо воз-
рождать старые предприятия
и строить новые. Руковод-
ство единороссов инакомыс-
лия не терпит: исключили из 
«Единой России» ослушав-
шихся депутатов. А почему 

мы должны ходить строем?
Странно: те депутаты, кото-
рые не посещают сессий, не
могут повлиять на ситуацию,
а тем, кто приходят, – не по-
зволено. Я разделяю вашу 
озабоченность. Уверен, что
губернатор о положении дел 
на месте знает так, как ему
докладывают. Но при этом
не все его советчики прино-
сят пользу. Стремясь доста-
вить приятное своему руко-
водителю, они подают факты
в нужном ракурсе. Печально,
что Канский район гремит на
всю страну этой некрасивой
историей. Уж лучше бы по-
строить новый завод или от-
крыть новую ферму.

Эта история приносит
ущерб и в другом: избирате-
ли теряют веру и во власть, и
в тех, кого избираем.

обиделись на нас.
Кто на кого должен оби-

жаться? Когда на первой 
сессии не прошла кандида-
тура главы района Бориса 
Андреевича Цуканова, эти 
депутаты покинули зал засе-
даний, и с тех пор мы их не 
видели.

Нет в этой позиции ни ло-
гики, ни простого понимания 
человеческих проблем.

Они никак не объясня-

ют своего поведения, толь-
ко один аргумент: «нас оби-
дели!». Мало того, они вы-
двигают требования: убери-
те заместителя, пусть глава
подаст в отставку, а главой
района станет Борис Андре-
евич, все комиссии должны 
возглавлять мы.

Все это предъявляется в 
ультимативной форме: «мы 
вам даем четыре дня на раз-
думья!»

Кому это выгодно?
шинства и тех, кто за ними стоит,
– это плевок в народ.

Не разумнее ли снять депутат-
ские полномочия именно с тех, 
кто не выполняет свои обязанно-
сти, и передать депутатские ман-
даты нашим землякам из числа
кандидатов по партийным спи-
скам?

А участников бойкота надо 
привлечь к ответственности за
вредительство. Оно выражает-
ся в том, что Совет не может при-
нять важные для района решения,
а двум миллионам рублей, кото-
рые краевая власть готова выде-
лить на проведение повторных
выборов в Канский районный Со-
вет, можно найти более достой-
ное применение.

И если нет закона, позволяю-
щего воздействовать на бездей-
ствие депутатов, то такой закон
надо принять.

Избиратели села
Георгиевки.

***
Уважаемый Лев Владимиро-

вич! Мы возмущены тем, что по
прихоти и из-за амбиций одного 
депутата –  Б. А. Цуканова – воз-

можен роспуск районного Со-
вета, а на новые выборы уйдёт 2
миллиона рублей, в то время как 
средства нужны на ремонт школ и 
детских садов.

Просим Вас стукнуть кулаком 
по столу и разрешить проблему 
без денежных затрат.

Избиратели села Рудяного.
***

Уважаемый Лев Владимиро-
вич! Выбирая депутатов районно-
го Совета, мы доверились им. Но 
не все они оправдали наши на-
дежды и доверие. Личные инте-
ресы у них выше общественных. 
Зима не за горами, а из-за амби-
ций группы депутатов не реша-
ются вопросы подготовки школ к 
зиме. Видимо, у депутатов, орга-
низовавших бойкот, дети уже вы-
росли.

Своими действиями они унич-
тожают веру в справедливость.

Избиратели 
деревни Тайны.

Глас народа
Из обращений
избирателей 

Канского района 
к губернатору 

 Л. В. Кузнецову

Кошелёк и жизнь

 В

Дорогу – молодым!
ПЕНЗА. Как только не называют коммунистов и их сторонни-

ков: «отжившем прошлым», «рухлядью, которую надо сдать на 
свалку истории» и прочее. Мол, только пенсионеры поддержива-
ют компартию.

Однако следует признать, что поддержка коммунистов молоде-
ет и растет не только количественно, но и качественно. Ранее широ-
кая поддержка КПРФ выражалась в основном ностальгией людей
старшего и среднего поколений по стабильным временам СССР с
его широкими социальными возможностями. Сегодня коммунистов
все больше поддерживают люди, которые возмужали в начале нового
века. Следы решительной смены общественных предпочтений мож-
но заметить и в Пензенской области. В 2005 году Владимир Сима-
гин на досрочных выборах в Законодательное собрание занял первую 
строчку в итоговом протоколе. Однако комиссия признала их итоги
недействительными из-за низкой явки. Кандидатам от КПРФ старше
60 лет пока не удавалось повторить результат второго секретаря об-
кома. Повторная попытка в 2007 году, по партийным спискам, увен-
чалась успехом. Молодежь КПРФ занимает достаточно адекватную
позицию к современным реалиям, активно участвует не только в вы-
борном процессе. Дмитрий Филяев, Олег Шаляпин, Георгий Кам-
нев – это лица коммунистов в Пензе. Идет процесс ротации. Моло-
дежь явно демонстрирует желание повести партию на победу.  Рас-
тет число сторонников, это можно видеть на митингах, акциях проте-
ста. Фактически сегодня мы можем говорить о возникновении некой
моды, моды на причастность к левым силам, моды на КПРФ. Май-
ки с серпом и молотом и буквами «СССР», красные стяги и т.д. –
это лишь атрибутика. Носителем новых тенденций являются отнюдь
не аутсайдеры, а вполне состоявшаяся молодежь. Она декларирует
неприятие чуждого им мировоззренческого мира и заявляет о готов-
ности перестроить его по иным принципам: принципам свободы, ра-
венства и братства.  Тенденция налицо. Поэтому особенно актуально
звучит предупреждение депутата Государственной думы от «Единой
России» Владимира Мединского: «Электорат коммунистов, который
голосует за них на выборах, молодеет на глазах. И такая тенденция
наблюдается не только у нас, но и во всем мире. Так что в этом вопро-
се сложно будет обойтись без принятия решительных мер».

Собрались единомышленники
АРХАНГЕЛЬСК. В очередной раз, уже третий по счету, Союз

коммунистической молодежи на живом примере показал, что зна-
чит отдыхать по-комсомольски.

Хотя назвать комсомольско-молодежный слет «Коммунар -2010»
отдыхом в полной мере все-таки нельзя. Наряду с песнями под гита-
ру и купанием в реке все участники слета могли выявить в себе ли-
дерские и командные качества, поучаствовать в дискуссиях, спор-
тивных соревнованиях. В этом году «Коммунар-2010» проводился
на базе отдыха «Мечка», недалеко от города Новодвинска. Несколь-
ко десятков участников, среди которых были и ветераны комсомоль-
ских слетов, и новички, а также гости из Санкт-Петербурга, дели-
лись опытом работы в сфере молодежных организаций, отвечали на
вопросы, интересующие молодежь. На слет приехал первый секре-
тарь Архангельского обкома КПРФ Александр Новиков. Семинар-
ские занятия, конкурсы, эстафеты сменялись туристическими тра-
пезами в местном кафе с такой интенсивностью, что три коммунар-
ских дня пролетели незаметно.  Все участники и гости слета отмети-
ли редкую душевность атмосферы, дружелюбность и отзывчивость,
царившие на «Коммунаре». Есть все основания полагать, что «Ком-
мунар»-2011» будет еще лучше, ярче, интереснее.

Помощь соратникам
БЕЛГОРОД.Белгородский обком КПРФ провёл совещание пер-

вых секретарей местных отделений партии. Оно было полностью
посвящено предстоящим 10 октября выборам в областную думу.  

В последнее время прочно вошло в практику сотрудничество ком-
мунистов соседних регионов на региональных выборах.  Некоторое
время назад белгородцы помогали коммунистам Орловской и Туль-
ской областей. Теперь на грядущих выборах в Белгородскую облду-
му соседи окажут поддержку им.  В совещании приняли участие пред-
ставители партийных организаций  Воронежской и Курской областей.
И главным вопросом повестки дня была координации работы на вы-
борах.

Изучают «Манифест»
КАЛУГА. Научный коммунизм: уроки истории и пути спасения

Отечества – этой теме было посвящено заседание политклуба Ка-
лужского горкома КПРФ, на котором выступил кандидат физико-
математических наук, доцент МГТУ им. Баумана Г. Н. Змиевской.

 Он рассказал молодёжи о важнейшем программном документе
научного коммунизма – «Манифесте Коммунистической партии».
В своё время, оценивая значение «Манифеста», В. И. Ленин писал:
«Эта небольшая книжечка стоит целых томов: духом её живёт и дви-
жется до сих пор весь организованный и борющийся пролетариат ци-
вилизованного мира». Конечно, мир изменился, и та роль, которую
играл этот выдающийся документ на протяжении многих десятиле-
тий, сегодня тоже стала иной. Но непреходящее историческое и те-
оретическое значение его – и по прошествии более полутора веков
– неоспоримый факт.  «Манифест Коммунистической партии», пер-
вый программный документ научного коммунизма – произведение,
которое отвечает на многие вопросы социальной жизни современно-
го мирового сообщества. Во время дискуссии комсомольцы и моло-
дые коммунисты задавали много вопросов о том, насколько измени-
лись и насколько актуальны сегодня понятия «пролетарий», «интел-
лигенция», что такое «перманентная революция».  Тема следующей
встречи – «Эффективная идеологическая работа — важнейшее усло-
вие достижения программных целей партии».  

Не допустить банкротства
КОСТРОМА. Фракция КПРФ в областной думе приняла обра-

щение к парламентариям по поводу ситуации на Александровской
бумажной фабрики. 

Предприятие не работает уже два года, уволено 113 чел., в настоя-
щий момент идёт процедура банкротства, введено конкурсное произ-
водство. Обращения в органы власти результатов не дают. Задолжен-
ность по выходному пособию составляет 1 млн.  416 тыс. руб. Жите-
ли посёлка, где не было и нет другого места работы, выживают за счет
грибов и ягод. Коммунисты просят губернатора Костромской обла-
сти И. Н. Слюняева лично разобраться в ситуации с градообразую-
щим предприятием и оказать реальную помощь.

Заключительный аккорд
ЛЕНИНГРАД. Бюро обкома КПРФ подвело итоги отчетно-вы-

борной кампании, проходящей в городских и районных партийных
подразделениях области.  

Конференции проходят на достаточно высоком уровне. И это не-
смотря на то, что во время Ленинского и Сталинского призывов пар-
тийная организация области за короткий срок выросла более чем на
треть, в ряде первичек сменились первые секретари, пришли моло-
дые коммунисты, у которых нет  достаточного опыта для того, чтобы
грамотно, без накладок, проводить конференции.  Заключительным
аккордом проведенной работы станет отчетно-выборная конферен-
ция областного отделения КПРФ. С интересом принято предложе-
ние о проведении в области  праздника, посвященного 100-летнему
юбилею газеты «Правда». Проведение такого праздника станет  удоб-
ным поводом для открытого диалога с населением региона в преддве-
рии региональных и федеральных  выборов.

По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

В ближайшие три года бо-
гатые россияне могут спать 
спокойно – до 2013 года Мин-
фин не собирается вводить 
налог на роскошь.

Латать бюджетные дыры ве-
домство Алексея Кудрина пред-
полагает за счет обычных граж-
дан путем введения различных 
налоговых и неналоговых мер. 
В частности предлагается заме-
нить транспортный налог введе-
нием соответствующих надбавок 
на стоимость бензина, повысить 
пошлины на ряд сырьевых това-
ров, повысить ставки НДПИ по 
целому ряду сырьевых ресурсов 
и акцизы на табачные изделия, а 
также в 10 раз повысить налог на 
артезианскую воду. Одним сло-
вом, Минфин предлагает пой-
ти испытанным путем – залезть 
в карманы граждан и изъять из 
них в течение 2011 – 2013 го-
дов  один трлн. рублей.  Допол-

нительные доходы в 2011 году 
могут составить от 200 млрд. ру-
блей, в 2012 году – 370 млрд. ру-
блей, в 2013 году – 500 млрд. ру-
блей. При этом, по словам чи-
новника, 60 млрд. рублей из на-
званных сумм будет ежегодно 
приходить благодаря неналого-
вым мерам.

С 2011 года НДПИ на газ, ко-
торый в настоящее время со-
ставляет 147 рублей за 1 тыс. 
кубометров, может вырасти на 
61%, с 2012 года – на 6%, а с 
2013 года – на 5,4%. Таким обра-
зом, за три  года НДПИ на «голу-
бое топливо» вырастет на 72,4%.  
Надо ли объяснять, что после 
введения таких мер тарифы на 
газ для населения и компаний 
заметно увеличатся?

НДПИ на нефть, ставка кото-
рого сейчас составляет 419 ру-
блей за тонну, в 2012 году будет 
увеличен на 6,5%, а в 2013 году 

– еще на 5,4%. Все это, есте-
ственно, отразится на сто-
имости моторного топлива, 
стоимость которого вырастет 
еще и за счет того, что Мин-
фин планирует с 1 января 2013 
года установить единую ставку
экспортной таможенной пошли-
ны на нефтепродукты в размере
60% от ставки на сырую нефть. 
Можно не сомневаться в том, что
нефтяные компании это налого-
вое бремя переложат на граж-
дан за счет повышения стои-
мости бензина и дизельного
топлива.

Несладко придется и куриль-
щикам. Планируется, что еже-
годное повышение акцизов на 
табак составит 30 – 40%. В то же
время от предложения резко по-
высить акцизы на алкоголь Мин-
фин решил отказаться, посчи-
тав, что 10 процентов в год будет 
достаточно, хотя ранее предла-

гал повысить ставки акцизов на 
алкоголь до 330 рублей за литр 
в 2011 году и до 490 рублей за
литр  в 2012 году. В то же время,
сообщает «Интерфакс», Минфин 
предложил в 10 раз увеличить с
2011 года ставку водного нало-
га на подземные питьевые воды, 
в том числе и артезианские, ко-
торая будет распространяться 
на воду после обработки, подго-
товки и розлива в тару. Такой шаг
в ведомстве Алексея Кудрина
объясняют тем, что необходимо 
привести налогообложение под-
земных вод в соответствие с до-
ходами от их продажи.

Исключение Минфин сделал 
лишь для тех, кто пользуется бы-
товыми колодцами и скважина-
ми для собственных нужд при ус-
ловии, что эти скважины не яв-
ляются источником централизо-
ванного водоснабжения.

Намерен Минфин получать 

дополнительные доходы в 
бюджет и из лечебной грязи, 
которую предлагается выделить 
в отдельный вид полезных иско-
паемых. В случае, если грязи ис-
пользуются в лечебных и курорт-
ных целях без непосредствен-
ной реализации, ставка НДПИ 
по предложению Минфина будет 
нулевой, в ином случае – 7,5%.

Между тем богатые россияне, 
разъезжающие на дорогих ав-
томобилях, катающиеся на ши-
карных яхтах, летающие на соб-
ственных самолетах и прожива-
ющие в домах, обставленных ра-
ритетами стоимостью не один 
миллион долларов, могут спать 
спокойно. До 2013 года Мин-
фин не планирует введение 
налога на роскошь, который 
уже не одно десятилетие суще-
ствует в развитых странах.

Чиновники сомневаются в 
его целесообразности, посколь-

ку вряд ли «введение подобного 
налога может как-то существен-
но повлиять на доходы бюдже-
та», поскольку власти больше за-
тратят «на администрирование».

Напомним, что в начале 
июля МЭР предложило вве-
сти акциз на предметы роско-
ши.  Ранее с таким же предложе-
нием выступили депутаты Госду-
мы, посчитавшие необходимым 
обложить специальным нало-
гом элитное жилье, земельные 
участки стоимостью более 15 
млн. рублей, автомобили, яхты
и катера дороже 2 млн. рублей, 
а также драгоценные металлы, 
ювелирные украшения и произ-
ведения искусства дороже 300
тыс. рублей. Однако депутаты 
Госдумы, большинство которой 
составляют представители пар-
тии «Единая Россия», этот зако-
нопроект не приняли.    

Еженедельник «Век».

Вместо богатых Минфин предлагает потрясти карманы простых граждан
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Поздравляем!р

Алкоголик - это асоциальный тип, который редко доживает до 40 лет

Россия в петле «реформ»

Никакого смысла...
Кому выгоден разгром

военных округов
оссийская армия превращена в кальку американской,
только без зарубежных баз и современного оружия.
15 июля Президент РФ Дмитрий Медведев подписал
указ об упразднении в Российских Вооруженных силах
традиционных военных округов, лишении самостоя-

тельности флотов, создании четырёх объединенных стратегиче-
ских командований (ОСК) с единой системой материально-тех-
нического обеспечения.  На базе Московского и Ленинградско-
го военных округов формируется ОСК «Запад» с включением в
него войск прежних военных округов, Северного и Балтийского
флотов. Северо-Кавказский военный округ преобразуется в ОСК 
«Юг» с подчинением ему Черноморского флота. На базе При-
волжско-Уральского военного округа и западной части Сибир-
ского военного округа создается ОСК «Центр». Путем слияния
оставшейся части Сибирского военного округа и прежнего Даль-
невосточного военного округа создается ОСК «Восток», в состав
которого теперь входит Тихоокеанский флот.  По поводу проаме-
риканских нововведений в Российской армии мы побеседовали
с вице-президентом Академии геополитических проблем пол-
ковником Владимиром Анохиным.

«СП»: – Какой смысл в такой глобальной перекройке ар-
мейской и флотской организационных структур?

– С точки зрения военной науки – никакого, во всяком слу-
чае –  позитивного.  Сердюков с компанией просто как бы ско-
пировали американский образец. В США девять объединенных
командований, каждое из которых возглавляет командующий
(четырехзвездный генерал или адмирал): ОК ВС США в Евро-
пейской зоне; ОК ВС США в зоне Тихого океана: объединенное
центральное командование (ОЦК); ОК ВС США в зоне Север-
ной Америки; ОК ВС США в зоне Центральной и Южной Амери-
ки; объединенное командование специальных операций; объ-
единенное стратегическое командование; ОК стратегических
перебросок; объединенное командование единых сил. Пере-
носить это на наши условия и особенности, по меньшей мере,
глупо. Мы не имеем баз за рубежом, как американцы. Зато у нас
гигантские территории, самая протяженная граница, множе-
ство соседей, имеющих территориальные притязания. Окруж-
ная система создавалась веками, это вид организации выстра-
дан многими войнами.  Округ – это потенциальный фронт с на-
чалом военных действий. У американцев практически нет сосе-
дей, их охраняет океан. У вооруженных сил США принципиально
иные задачи, нежели у нас. Наша армия нужна для защиты Оте-
чества. Их вооруженные силы –  «для защиты интересов США в
любом районе планеты». Поэтому большинство их объединен-
ных командований находятся за рубежом. И если бы «сердю-
ковские реформаторы» действительно собирались копировать
американскую армию, то они должны быть последовательны-
ми и ввести российские объединенные командования в Европе,
Тихоокеанском регионе, Южной Америке, как это делают США.
Но я убежден, что никто никакого копирования не планирует, это
только словесное прикрытие истинных целей.

«СП»: – Что это за цели, по вашему мнению?
– Окончательное разрушение той армии, которая базирова-

лась на русских традициях. Ведь у армейских реформаторов хо-
рошо получается только разрушать. Кричали о контрактной ар-
мии, разрушили систему призыва, снова возвращаются к призы-
ву, но в еще худшем варианте, чем раньше.  Убийственной для
армии оказалась и кадровая реформа. Офицерский корпус со-
кратили вполовину, обещая заменить его «настоящими сержан-
тами».  Программа подготовки сержантов лопнула, а офицеров
и прапорщиков уже разогнали. А к чему привела реформа воен-
ного образования? Ликвидировали 60 военных вузов и научно-
исследовательских институтов, имеющих богатейший опыт на-
учной деятельности и подготовки кадров, а на их месте пыта-
ются создать 10 каких-то убогих учебных центров, где уже даже
вьетнамцы отказываются учиться. То же ждет и реформу военных
округов. Ликвидируют их, конечно, успешно. Только взамен вряд
ли что путное получится.

  «СП»: – Вы имеете в виду коррупцию?
– И её тоже. Ведь когда что-то «укрупняют», то это, как пра-

вило, означает, что никто ни за что не отвечает. Во всяком слу-
чае, на местах контроль будет ослаблен несомненно. В мутной 
водице, как известно, легче скрывать нецелевое расходование 
средств и другие радости военно-рыночных отношений.  Вспом-
ним, по данным главного военного прокурора Сергея Фридин-
ского, военное ведомство не по адресу расходует примерно по-
ловину средств, выделяемых на закупки вооружений. С учетом
того, что в минувшем году на эти цели было выделено около
200 миллиардов рублей, то можно представить объем «утечки» 
средств в укрупненных структурах армии. 

www.svpressa.ru.www.svpressa.ru.

Евгения Бобенко, по образо-
ванию – менеджер здравоохра-
нения, работает медицинской
сестрой в поликлинике Красно-
туранской ЦРБ. 

Корреспондент: Пробле-
ма выбора профессии – это,
по сути дела, проблема вза-
имосоответствия личности и 
общества, поиск человеком
своего места в мире. Поэто-
му вопрос выбора профессии
превращается в вопрос вы-
бора судьбы, круга общения,
друзей, режима дня, себя бу-
дущего. Почему Вы захотели
быть медицинским работни-
ком?

Бобенко Евгения: Я со
школьных лет мечтала быть вра-
чом, но решила сначала закон-
чить медучилище, чтобы попро-
бовать себя, а вдруг это не моё?
Я прекрасно понимала, что ме-
диком работать не только труд-
но, но и очень ответственно. Но
у меня всё получилось. После
училища я закончила заочно ин-
ститут по специальности менед-
жера здравоохранения, и вот
уже десять лет я в медицине. Я
сделала свой выбор, и я счаст-
лива. Работу свою люблю, от-
ношусь к ней творчески, посто-
янно прохожу переподготовку, 
имею I категорию. 

Корр.: Теоретически, если
общество нуждается в про-
фессионале, это должно вы-
ражаться в уровне зарплаты,
социальных льготах, почё-
те и уважении. На практике у
нас ситуация выглядит стран-
новато: медработники реаль-
но необходимы людям, но, в 
большинстве своём, ни ма-
териального, ни социального
признания не получают.

Б.Е.: Это действительно так.
У меня по I категории заработ-
ная плата составляет 8 тыс. ру-
блей. Я одна воспитываю сына.
Медсёстры без категории по-
лучают не более 6 тыс. рублей.
Представьте себе, как в нынеш-
нее время можно выжить на та-
кие деньги. Заплатишь за квар-
тиру, телефон, электроэнергию
– и всё: денег нет. А мы все ещё
молодые, нам и одеться хочет-
ся. Хорошо, если у кого-то есть
подработка, но и с подработкой
деньги небольшие. Приходит-
ся довольствоваться мораль-
ным удовлетворением. Поэто-
му строить планы на будущее и 
пытаться «найти своё место под 

Место под солнцем

Земляки Трезвость народа – всеобщее дело

лкоголизация насе-
ления – беда России, 
одна из угроз нацио-
нальной безопасно-
сти страны. Все мы 

это осознаем, более того, при-
выкли к мысли. Правда, находят-
ся люди, берущиеся доказать, что 
это не совсем так. Или даже со-
всем не так.  

Директор Центра исследова-
ния федерального и регионально-
го рынков алкоголя (ЦИФРРА) Ва-
дим ДРОБИЗ полагает, что обще-
ственная антиалкогольная мысль 
в России держится не на одном,
а на восьми мифах. Г-н Дробиз
недавно целый месяц специаль-
но ездил по США по приглашению 
госдепартамента и сделал вывод: 
Америка пьет ничуть не мень-
ше России, среднепьющий рос-
сиянин закладывает за воротник 
даже меньше, чем среднепьющий 
американец. Американская мо-
лодежь пьет не меньше нашей. И 
вообще проблема алкоголизации 
стоит в любой другой цивилизо-
ванной стране в не меньшей сте-
пени.  Глава ЦИФРРА готов дока-
зать это, что называется, с циф-
рами.

Остроту проблеме, считает 
Вадим Иосифович, добавляет ни-
щета и бедность 60 – 65% насе-
ления России. «Пьем одинаково 
– живем по-разному», – говорит
он. Большие надежды исследова-
тель рынка алкоголя связывает с 
появлением «министерства алко-
голя» – «Росалкогольрегулирова-
ния», а также Концепции реализа-
ции государственной политики по 
снижению масштабов злоупотре-
бления алкогольной продукцией и 
профилактике алкоголизма среди
населения Российской Федера-
ции на период до 2020 года. Эти 
два обстоятельства, надеется он, 
способны остановить рост алко-
голизации народа. А пока успеш-
но развенчивает восемь обнару-
женных им мифов об алкоголе в
России в разговоре с обозрева-
телем «Времени новостей» Нико-
лаем ПОРОСКОВЫМ.

Миф первый: бюджет Совет-
ского Союза наполнялся за счет 
продажи водки, алкоголь давал
четверть доходов. На деле алко-
голь давал только 5%, а 23% да-
вала водка в розничном товароо-

обороте, поскольку этот продукт в
советское время был дорог. Вино
стоило в четыре раза меньше. Но 
даже это соотношение не поме-
шало структуре потребления, при 
которой водку пили все больше и 
больше.

Миф второй: в России очень
дешевый алкоголь, это приводит к 
его сверхдоступности и, как след-
ствие, к алкоголизации народа. В
России алкоголь дороже, чем во 
многих других странах мира. На-
пример, вино в странах Западной 
Европы стоит 3 – 4 евро бутылка,
5 – 6 евро: это там уже дорогое
вино. В США 65% вина продается
по цене ниже 5 долл. Если срав-
нить минимальные средние зар-
платы, то такое вино (хорошее, 
натуральное) у нас должно стоить
всего 15 – 20 рублей. Говоря о вы-
соких ценах на крепкий алкоголь,
приводят в пример страны Скан-
динавии. Там водка стоит 13 –14 
евро пол-литра, но относительно 
минимальной средней зарплаты 
эта водка дешевле, чем наша, ле-
гальная, стоимостью 3 долл. Кро-
ме того, Россия – единственная
страна, где малоимущие не име-
ют доступа к легальному алкого-
лю. Это 20 – 25 млн. опустившихся
людей, пьющих спиртосодержа-
щие жидкости. Они их пили 15 лет 
назад, будут и дальше пить, по-
тому что такие жидкости по цене 
30 руб. за полбутылки им доступ-
ны. В Германии для бедных есть
водка «Корн»: 4 – 5 евро, в Аме-
рике крепкий алкоголь в 40 гра-
дусов продается по 2 долл. за ли-
тровую бутылку. Для нищих долж-
на быть своя продукция, тогда не
будет рынка нелегального, тене-
вого и суррогатного. Но наше го-
сударство этим до сих пор не оза-
ботилось потому отчасти, что от-
ечественные противники алкого-
ля выступают за повышение цен.

Миф третий: вся Россия спи-
вается, за счет чего и деградиру-
ет. Ничего подобного. Спивает-
ся не вся Россия, а 25% малои-
мущих с доходом ниже 5 тыс. руб.
на душу. Эта публика выпивает до
40 литров алкоголя на душу насе-
ления в год. 75% населения у нас 
пьет по 11 л, это тоже больше, чем 
рекомендует Всемирная органи-
зация здравоохранения, но эти
пьющие остаются нормальными 

людьми. То есть спивается преи-
мущественно бедный, социально 
незащищенный класс.

Миф четвертый: от пьянства
страну спасет госмонополия на 
производство и оборот алкоголя.
Госмонополия к алкоголизации
населения никакого отношения 
вообще не имеет. Когда говорят о 
порядке, который госмонополия 
могла бы навести, вспоминают 
советский период. Но нельзя вы-
дернуть госмонополию на алко-
голь из тотальной советской гос-
монополии на все.

У государства в связи с этим 
есть четыре задачи на алкоголь-
ном рынке: социальная – сниже-
ние алкоголизации населения, 
поддержание качества и безопас-
ности продукции, фискальная, ре-
гулирование рынка. Ни к одной из
них госмонополия не имеет отно-
шения.

Миф пятый: алкогольный 
бизнес – враг человечества. Эту
«правду» мы регулярно слышим
из уст главного государственного 
санитарного врача Геннадия Они-
щенко. В Америке у меня в пяти 
городах каждый день было по
пять-шесть встреч: от детских са-
дов, бизнесменов, сенаторов до
Пентагона. И везде говорили: мы 
не считаем алкоголь врагом. Враг 
– человек, который злоупотребля-
ет алкоголем.

Легальный алкогольный биз-
нес в России не заинтересован в
алкоголизации, как это ни пара-
доксально звучит, ни с экономиче-
ской, ни с социальной точки зре-
ния. И вот почему. Алкоголик – это
асоциальный тип, который ред-
ко доживает до 40 лет, не работа-
ет, пьет суррогаты, в лучшем слу-
чае нелегальную водку. Нужен ли
он легальному бизнесу, где водка
стоит выше 100 руб.? Этот чело-
век ни при каких условиях не пе-
рейдет на легальную водку. Эти
люди обречены.

Миф шестой: вся надежда на
запретительные и ограничитель-
ные меры, которые рекомендует 
Всемирная организация здраво-
охранения. Есть несколько стран,
которые живут по «заветам» ВОЗ.
Например, Швеция и Финляндия. 
В этих странах одна торговая точ-
ка – на 8 тыс. человек, у нас—на
500. У них госмонополия на роз-

ничную торговлю, водка дорогая, 
хотя дешевле нашей относитель-
но минимальной средней зарпла-
ты. За последние десять лет объ-
емы продаж алкоголя в Швеции 
выросли на 70%. В Финляндии за 
последние 40 лет, из которых 30 
страна живет по правилам ВОЗ, 
алкоголизация женщин возросла 
в шесть раз, мужчин—в два раза. 
Это официальные данные. Так что 
запретительные меры ожидаемой 
феноменальной роли не играют.  
Ограничения возможны там, где 
есть возможность обеспечить эти 
ограничения в легальном сегмен-
те рынка (но в России это не сра-
ботало), проконтролировать при-
менение этих мер и, наконец, не 
дать вырасти теневому рынку.

Миф седьмой: «полусухой» 
закон, введенный во время прав-
ления Михаила Горбачева, дал по-
зитивные результаты. В частности 
выросла продолжительность жиз-
ни. Не алкоголь был тому причи-
ной. Этот период нельзя отделять 
от общего политического, челове-
ческого настроя. Шла перестрой-
ка, люди не знали еще, что их об-
манут, желание жить светилось в 
глазах у всех. Поэтому и дети рож-
дались.

Самое страшное, что нам дала
та антиалкогольная кампания, – 
это изменение структуры потре-
бления. До нее мы были винно-
водочной страной: потребляли 21 
л вина, 13 л крепкого алкоголя, 22 
л пива. К 1992 году, когда кампа-
ния завершилась, мы потребляли 
три литра вина (в семь раз мень-
ше), 14 –15 л водки и суррогатов, 
около 15 – 20 л пива. И это соот-
ношение Россия до сих пор не мо-
жет изменить в позитивную сто-
рону. А потребление водки и сур-
рогатов выросло до 17 л на душу 
населения, пива – до 80 л в 2007 
году, появившихся слабоалко-
гольных напитков –  до двух ли-
тров. Пиво не сыграло роль аль-
тернативного напитка. 

Государство пошло навстре-
чу пивным компаниям, дало пиву 
карт-бланш. В России пиво не мо-
жет заместить крепкий алкоголь: 
может только вино. Знание этих 
мифов поможет в борьбе за трез-
вый образ жизни.

PolitOnline.Ru. 

Водка для нищих
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солнцем» сложно, приходится
жить одним днём. 

Корр.: Как Вам нравится
коллектив, в котором Вы ра-
ботаете? Кто, на Ваш взгляд,
заслуживает уважения, и что
бы Вы хотели изменить?

Б.Е.: В больнице и поликли-
нике работает более 200 че-
ловек. Говорят, что это раньше
был сплочённый коллектив. Но 
я этого не помню. Сейчас каж-
дое подразделение живёт сво-
ей жизнью. То ли люди не те, то 
ли время не то. Так или иначе,
но мы мало общаемся. Так что
среди среднего медицинско-
го персонала я даже не знаю,
на кого равняться. Все работа-
ют добросовестно, нам иначе и 
нельзя, мы под жёстким контро-
лем врачей. Чего нельзя ска-
зать о самих врачах. Что скры-
вать, когда люди идут на приём,
а врача на месте нет, то мне это
не нравится. А больным, навер-
ное, не нравится тем более, что 
наши доктора сильно отстают в 
новых знаниях быстро развива-
ющейся медицины. Практиче-
ски ничего не читают, не могут
посоветовать больным какие-то
новые методы лечения, лекар-
ства. Наверное, потому, что не
чувствуют конкуренции. В боль-
нице оборудование старое, вы-
сокотехнологических методов
обследования нет, поэтому ча-
сто ставятся неправильные или
неточные диагнозы. Практиче-
ски не ведётся профилактиче-
ской работы среди населения.

Наша больница в крае не худ-
шая, но и не из лучших, а хоте-
лось бы!

Среди врачей уважаю Бур-
кину Людмилу Николаевну и 
хирурга Мирсаатова Музафа-
ра. Люди творческие, добросо-
вестные, скромные и хорошо
относятся к своим пациентам.
Это не только моё мнение, па-
циенты тоже об этом говорят.

Корр.: Что бы Вы хотели
пожелать своим коллегам?

Б.Е.: Любить людей и свою
работу. Чтобы каждый новый
навык, новое знание, каждый
вылеченный нами человек при-
водил нас в восторг, чтоб нам
было радостно от сознания того 
факта, что наши головы и наши
руки справляются с болезня-
ми. И тогда будет радостно жить
и нам, и нашим пациентам. Я
верю, что так и будет.

  Софья СПАССКАЯ.

Отметили юбилейные даты:д

Надежда Лаврентьевна ВЕРХОТУРОВА, 
первый секретарь Минусинского

районного отделения КПРФ.
Галина Васильевна ПОДДУБНАЯ,

первый секретарь Кировского отделения КПРФ.
Александр Иванович РАТКО,

член бюро Назаровского горкома КПРФ.
Владимир Алексеевич ЩУГОРЕВ, 

ветеран партии (Центральный район).
От всей души поздравляем юбиляров!
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Дела партии власти

Такие добренькие
за казённый счёт

Единороссы выжимают из разрушенных дорог полити-
ческие дивиденды На улицах Новосибирска появились кор-
доны из молодых представителей партии «Единая Россия», 
облаченных в яркие курточки и накидки. Они собирают под-
писи за… новые дороги. На ярких картонках, которые выда-
ют молодые люди, значится гордое название проекта «Но-
вые дороги «Единой России». 

Накануне стало известно, что Новосибирску на дороги были 
выделены 1,4 млрд. из федерального бюджета. Сбор подписей 
за новые дороги – это политическая реклама партии власти, к 
ней нужно отнестись с такой же степенью серьезности, с какой 
вы отнеслись, к примеру, к нацпроекту «Доступное жилье».

Проект «Новые дороги «Единой России» создан для исправ-
ления имиджа партии власти. Напомним, что дороги Новосибир-
ска, которым руководят представители ЕР, были признаны худ-
шими в России еще два года назад.  На сегодняшний день состо-
яние наших дорог стабильно плохое.

Чтобы подправить свой имидж, «Единая Россия» пошла на та-
кой трюк, посчитав деньги, собранные в виде налогов с граждан, 
партийными.

Новосибирское региональное отделение «Единой России» со-
бирает подписи за то, что уже решено без особой помощи пар-
тии власти. Но здесь придуман и реализуется целый «проект» с 
кипами дорогой полиграфической продукции, мобильными стен-
дами и баннерами, участием большого количества промоутеров. 
Граждане, однако, не очень верят в обещания «нацпроектов» и 
используют выданные красочные карточки с надписью «Новые
дороги Единой России» по прямому назначению: бросают их в
дорожные ямы.

Остается открытым вопрос – данный рекламный «проект» ре-
ализуется на деньги партии «Единая Россия» (кстати, членских
взносов в ЕР нет) или представители новосибирской и регио-
нальной элиты – управленцы регионального и городского уров-
ня, а по совместительству функционеры ЕР – уже успели запу-
стить руку в бюджетные 1,4 млрд.?

www.kprfnsk.ru

Уважаемые товарищи!
В последнее время КПРФ на-

ходится на подъеме. Растет вли-
яние нашей партии, ее автори-
тет, о чем, в частности, свиде-
тельствуют итоги прошедших
муниципальных выборов. Это
вызывает озабоченность у пра-
вящего режима. Чтобы отвлечь
общественное внимание от про-
валов в социально-экономиче-
ской политике, власть предпри-
нимает различные акции по дис-
кредитации партии и ее руко-
водителей. Предпринимаются
попытки посеять раздор в реги-
ональных отделениях. Нагляд-
ный пример тому – ситуация в
Ленинградском, Московском,
Челябинском региональных от-
делениях.  Это продолжение не-
удачных попыток типа печально
известной семигинщины, «мо-
крого съезда», внедрения «кро-
тов», которые призваны изнутри
разваливать и разлагать пар-
тию. В этот момент некоторые 
руководители региональных от-
делений дрогнули, поддались на
провокацию.

Коммунисты дали достой-
ную оценку этим явлени-
ям, партия очищается от тех, 
кто покушался на святая свя-
тых – единство наших рядов. 
Красноярские коммунисты под-
держивают решение Президиу-
ма ЦК КПРФ, Центральной кон-
трольно-ревизионной комиссии
КПРФ по Московскому и Санкт-
Петербургскому городским и 
Челябинскому областному отде-
лениям КПРФ по вопросам, свя-
занным с укреплением единства 
партии.

Предпринимаются попыт-
ки внести раскол и в ряды Крас-
ноярской краевой организации
КПРФ. Невероятно, но во гла-
ве этого постыдного движения
встал бывший первый секре-
тарь, депутат Государственной
думы В. Г. Юрчик. Он разъезжает 
по краю под предлогом встречи
с избирателями и в рамках отче-
та о депутатской деятельности.

Это нормальная практи-
ка. Но если бы этим и ограни-
чивались рабочие поездки Юр-
чика. Встречи с  партийным ак-
тивом переходят в разговор о 
партийных делах, в ходе тако-
го разговора Владислав Григо-
рьевич дает оценку – как прави-
ло, негативную – работе краевой
организации КПРФ, призыва-
ет к смене руководства крайко-
ма. В нарушение установленно-
го Уставом КПРФ порядка фор-
мируются группы поддержки и 
провоцируются неуставные дей-
ствия отдельных партийных ак-
тивистов. Такого права В. Г. Юр-
чику никто не давал.

28 октября 2009 года было
принято постановление Пре-
зидиума ЦКРК КПРФ от «О
противодействии попыткам
создать двоецентрие в Крас-
ноярском краевом отделении 
КПРФ»

Рассмотрев поступившие

в ЦКРК и ЦК КПРФ письма от
членов Центрального комитета
КПРФ товарищей Рашкина В.Ф.,
Романова П.В. и Видьманова
В.М. «О ситуации, сложившей-
ся в Красноярском отделении 
КПРФ в связи с раскольниче-
ской деятельностью В.Г. Юрчи-
ка», от тт. Антошко М.Д., Анохи-
на Н.Т., материалы Красноярско-
го краевого комитета и краевой
КРК и заслущав информацию
т.т.Медведева П.П., Бедарева
В.С, Рашкина В.Ф., Видьманова
В.М., Президиум ЦКРК отмеча-
ет, что и ранее в ЦКРК поступали
письма коммунистов, обращав-
ших внимание центральных ор-
ганов партии на то, что в послед-
ние годы у Юрчика В.Г. стали
проявляться зазнайство, карье-
ризм и политическая неустой-
чивость. Юрчик В.Г. стал считать
себя непререкаемым, едино-
личным, незаменимым лидером
партии. Коммунисты напомина-
ли о политической неустойчиво-
сти Юрчика В.Г., проявившейся
во время семигинской диверсии
против КПРФ. Сообщалось, что
Юрчик В.Г. не выполнил пред-
выборные договоренности, не
уступил мандат депутата Госу-
дарственной Думы РФ следую-
щему по списку товарищу и по-
кинул пост руководителя фрак-
ции КПРФ в Красноярском крае-
вом законодательном собрании.
В результате мандат депутата
Красноярского краевого зако-
нодательного собрания пере-
шел к другой партии, чем нане-
сен ущерб краевому отделению
КПРФ.

Перед XIII съездом партии
Президиум ЦК рекомендовал
Юрчику В. Г. сосредоточиться
на депутатской деятельности в
Государственной Думе и осво-
бодить пост первого секретаря
крайкома.

ЦК предложил пленуму край-
кома избрать первым секрета-
рем Медведева П. П. Краснояр-
ские коммунисты прислушались
к мнению ЦК. Медведев П. П.,
работавший ранее вторым се-
кретарем крайкома, возглавил
краевое отделение и активно
приступил к реализации реше-
ний XIII съезда КПРФ. В краевом
партийном отделении налажена
дружная работа руководящих и 
контрольных органов. Создана
атмосфера творческого поис-
ка и конкретной работы. В соот-
ветствии с требованиями съезда
проведено обновление секрета-
рей первичных и местных отде-
лений КПРФ с целью оптималь-
ного сочетания молодых и опыт-
ных партийных кадров. Создана
система их обучения. Впервые
проведен краевой слет секрета-
рей первичных отделений, в ко-
тором приняли участие более
трехсот человек. Активно ведет-
ся прием в КПРФ новых членов.
За девять месяцев 2009 года
принято 519 человек. На 38 про-
центов увеличен сбор членских
взносов. Получила развитие ма-

териально-техническая база от-
деления. Краевым комитетом,
его бюро, контрольно-ревизион-
ной комиссией отделения при-
нимаются меры по устранению
имевшихся ранее в работе край-
кома недостатков, таких как ав-
торитаризм, келейщина, нетер-
пимость к критике, расстановка 
кадров по принципу личной пре-
данности, отсутствие должного
контроля за расходованием пар-
тийных средств. Контрольно-ре-
визионной комиссией краевого
отделения были вскрыты имев-
шиеся в период работы Юрчика 
В. Г. серьезные нарушения фи-
нансовой дисциплины, им дана
принципиальная оценка.

Эти действия руководящих и 
контрольных органов краевого
отделения вызвали несоответ-
ствующую Уставу КПРФ реак-
цию бывшего первого секрета-
ря крайкома Юрчика В. Г. и ряда 
его сторонников. Юрчик В. Г. на-
чал противопоставлять себя из-
бранным в соответствии с Уста-
вом КПРФ выборным органам.
Осуществлял попытки расши-
рить круг своих сторонников пу-
тем личных встреч и направле-
ния писем.

В мае 2009 года бюро край-
кома рассмотрело сложившую-
ся нездоровую ситуацию и ре-
комендовало тт. Медведеву П. П. 
и Юрчику В. Г. не допускать дей-
ствий, дезорганизующих устав-
ную деятельность краевого от-
деления. Однако Юрчик В. Г. 
должных выводов не сделал. Без 
согласования с бюро крайкома 
он организовал выпуск газеты
«Красноярская правда», в кото-
рой тенденциозно освещается
деятельность краевой партий-
ной организации, чем оказыва-
ется информационное воздей-
ствие на коммунистов накануне
отчетно-выборной кампании.

Таким образом, член КПРФ 
Юрчик В. Г. не выполнил реко-
мендации Президиума ЦК со-
средоточиться на депутатской
деятельности в Государственной 
Думе и пытается влиять на вну-
трипартийную жизнь отделения, 
чем фактически создает в нем 
двоецентрие. Такая деятель-
ность неизбежно ведет к возник-
новению групповщины.

XIII съезд КПРФ обязал ЦК и 
ЦКРК бороться с фактами фрак-
ционности и групповщины, стро-
го спрашивать с нарушителей 
партийной дисциплины незави-
симо от занимаемой должности.

Президиум ЦКРК КПРФ по-
становляет:

1. Отметить плодотворную
работу Красноярского крайко-
ма КПРФ (Медведев П. П.), кон-
трольно-ревизионной комиссии
(Бедарев В. С.), в целом Крас-
ноярского краевого отделения 
по выполнению решений XI11
съезда КПРФ и достижению на-
меченных им рубежей в сборе 
членских взносов и пополнении 
рядов партии.

2.Указать члену КПРФ Юрчи-

ку В. Г. на недопустимость дей-
ствий по формированию двое-
центрия  как основы для разви-
тия групповщины и фракционно-
сти в краевом отделении КПРФ, 
что в соответствии с Програм-
мой КПРФ всякое проявление
фракционности и групповщины 
несовместимы с пребыванием в
партии.

3.Предложить Президиу-
му ЦК КПРФ и Красноярскому 
крайкому КПРФ привлечь Юрчи-
ка В. Г. к партийной ответствен-
ности за нарушение партийной
дисциплины, Программы и Уста-
ва КПРФ.

4.Поручить контрольно-реви-
зионной комиссии Красноярско-
го краевого отделения КПРФ (т.
Бедарев В. С.) усилить контроль
за строгим соблюдением всеми
членами партии норм Програм-
мы и Устава КПРФ, финансовой
дисциплины – региональными и 
местными комитетами. Всемер-
но укреплять дух партийного то-
варищества, взыскательности и 
самокритики. Проявлять нетер-
пимость к фактам зазнайства, 
карьеризма и политической не-
устойчивости».

* * *
Выводов Владислав Григо-

рьевич не сделал. Создание
Красноярского городского отде-
ления КПРФ для группы Юрчика
стало новым поводом для вне-
сения раздора. В сознание ком-
мунистов активно внедряется
мысль, что проведенная учреди-
тельная конференция по созда-
нию городского отделения неле-
гитимна, а само создание горко-
ма – бессмысленно. Подобным 
образом Юрчик создал очаги на-
пряженности в ряде отделений 
КПРФ края.

Конфронтация по этому по-
воду, которую на учредитель-
ной конференции устроили Юр-
чик и его последователи, вызва-
ла негодование делегатов, по-
зиция раскольников не нашла
поддержки. Подавляющее боль-
шинство делегатов не подда-
лось на провокацию и проголо-
совало за создание городского
отделения КПРФ.

Казалось бы, надо соблю-
дать Устав, подчиняться кано-
нам демократического центра-
лизма: меньшинство подчиняет-
ся большинству. Однако вскоре 
после учредительной конферен-
ции Владислав Григорьевич Юр-
чик под предлогом встречи с
ним, депутатом Государствен-
ной думы, проводит встречу с
партийным активом Централь-
ного района, на которой после
рассказа о депутатских делах 
приступил к обсуждению ито-
гов учредительной конферен-
ции по созданию Красноярско-
го городского комитета КПРФ.
И опять те же аргументы: конфе-
ренция нелегитимна, создание
горкома – бессмысленно. Часть 
недостаточно проинформиро-
ванных –  это делается целена-
правленно – коммунистов, к со-

жалению, поддерживает Юрчика
и его соратников, которые ведут
подрывную работу в этом же на-
правлении.

Никто таких полномочий – по
обсуждению итогов учредитель-
ной конференции –  Юрчику не
давал. Он не является ни членом
ЦК, ни членом крайкома. И то,
что он предпринимал, противо-
речит нормам партийной этики и
партийного товарищества.

Устав КПРФ одинаков как для
Юрчика, так и для любого дру-
гого члена КПРФ. Бывший пер-
вый секретарь крайкома партии
с легкостью снимается с пар-
тийного учета в одном отделе-
нии и переходит в другое, а за-
тем – и в третье, не обменяв при
этом вовремя партийный билет
и длительное время не уплачи-
вая партийные взносы. Такими
действиями Юрчик не просто
нарушает устав, но и противопо-
ставляет себя нормам партий-
ной жизни.

За действия, наносящие
ущерб партии, на заседании
пленума крайкома КПРФ 16
июля 2009 года Юрчик был пред-
упреждён, но выводов не сде-
лал.

Непартийное и нетоварище-
ское поведение Юрчика прояви-
лось и в таком факте. Как извест-
но, в свое время одна из газет
опубликовала клеветническую
статью о П. П. Медведеве – в то
время секретаре Минусинского
горкома партии. Несколько лет
ушло на то, чтобы в судебном
разбирательстве опровергнуть
гнусный навет. Справедливость
восторжествовала. Клеветни-
ки посрамлены. Это ли не повод
порадоваться за товарища по
партии, за его стойкость? Одна-
ко Юрчик тут повода для радости
не увидел. Он сделал депутат-
ский запрос в следственные ор-
ганы, в котором бездоказатель-
но оспаривает справедливость
судебного решения.

В ходе своих поездок под
прикрытием депутатских отче-
тов Юрчик на встречах постоян-
но внедряет мысль, что после
его ухода в краевой партийной
организации начался развал.

Факты говорят о другом.
За время после последней пар-
тийной конференции наши ряды
выросли как никогда – по при-
ему партию мы заняли первое
место в КПРФ. Мы оцениваем
рост авторитета краевой пар-
тийной организации и по это-
му показателю. Все громче за-
являют о себе комсомол, жен-
ский Союз «Надежда России».
Возрождается пионерская ор-
ганизация. В партию приходят 
новые люди – молодежь, пред-

приниматели. На выборах, кото-
рые прошли 14 марта 2010 года,
представительство нашей пар-
тии в органах местного самоу-
правления выросло более чем
в два раза. Большой резонанс в 
обществе вызвали мероприятия
в честь 75-летия края, 130-летия 
со дня рождения И. В. Сталина
и 140-летия со дня рождения В. 
И. Ленина. Они подняли автори-
тет партии, умножили ряды сто-
ронников КПРФ. Высокую оцен-
ку ЦК КПРФ получила научно-
практическая конференция в 
Шушенском, которую руковод-
ство партии поручило провести
Красноярскому краевому отде-
лению КПРФ. В работе конфе-
ренции принял участие замести-
тель Председателя ЦК КПРФ В.
И. Кашин, секретари региональ-
ных отделений КПРФ Сибири.

Авторитет завоевывает фрак-
ция КПРФ Законодательного со-
брания. Например, при послед-
нем обсуждении краевого бюд-
жета были учтены все поправки
депутатов-коммунистов. Эти по-
правки сделаны в интересах из-
бирателей. Практически завер-
шен перевод партийных работ-
ников на профессиональную ос-
нову. Укрепляется материальная 
база отделений. В крайкоме соз-
дан единственный в КПРФ ре-
сурсно-методический кабинет. 
Внедрена четкая практика ин-
формирования коммунистов о 
принятых партийных постанов-
лениях, их выполнении.

Все это Юрчик не может не 
видеть, хотя на его совести – по-
теря депутатского мандата в За-
конодательном собрании. И за 
время его пребывания в Госду-
ме (а для его прохождения рабо-
тала вся краевая партийная ор-
ганизация) Владислав Григорье-
вич ничего не сделал для того,
чтобы решить проблемы кра-
евой партийной организации,
предпочитая контролировать,
обличать и обвинять.

Подобная деятельность В. Г. 
Юрчика и его сторонников, на-
правленная на раскол партии, – 
это  покушение на единство на-
ших рядов. 22 июля 2010 года
бюро Красноярского городско-
го комитета КПРФ рассмотрело
персональное дело коммуниста
В. Г. Юрчика. Решением бюро он 
исключен из рядов КПРФ.

Информируя  коммунистов 
края об этом, краевой коми-
тет партии уверен, что в мест-
ных и первичных отделениях да-
дут правильную и мудрую оценку 
провокационным попыткам на-
кануне XXXIX конференции вне-
сти смуту, внедрить на красно-
ярской земле сценарии, кото-
рые уже потерпели фиаско.

Письмо местным и первичным организациям КПРФ края

Первый секретарь крайкома КПРФ 
П. П. МЕДВЕДЕВ.

Председатель КРК краевой
партийной организации

В. С. БЕДАРЕВ.
30 июля 2010 года.
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Переключая каналы антинародного телевидения

Есть повод задуматься: правильно ли мы живём 

Страницы истории

В радиовещательную компанию 
«Радио России».

Адрес: г.Москва,
ул. Ямское Поле,  5-я, 19/21,

от Большакова Василия Филипповича, 
проживающего: 660055, г.Красноярск, 

ул.В.Терешковой 10 – 56.

Уважаемые господа-вещатели «Радио России», мне 
идет 76-й год. Я бывший летчик-истребитель. И вот уже 53
года работаю учителем в школе. В моей жизни было мно-
го интересного. Я очень неравнодушный человек и счи-
таю себя патриотом своей Родины. 

Поводом для обращения к вам послужило поведение 
Вульфа. Я глубоко возмущен его радиопередачей «Мой

серебряный шар». Он себя называет 
патриотом, историком и еще какие-
то достоинства… что вызывает у меня
большие сомнения. На всю страну
идет реклама с преднамеренным мне-
нием человека о Дне Победы Совет-
ского народа в Великой Отечествен-
ной войне. У трезво думающих людей,
а особенно у очевидцев того сурового 
времени, не вызывает сомнения факт,
что победу в 1941 –1945 годах над фа-
шистами одержал Советский Народ 
под руководством Коммунистической 
партии Советского Союза. И лично то-
варища И.В.Сталина. И какими бы го-
лосами ни говорили антисоветчики, я 
уверен, что в умах людей навсегда со-
хранится истина тяжелых испытаний 
нашего народа. 

В рекламе Вульф говорит, что объе-
динение народа произошло 9 мая 1945 
года. Это ложь! 

Объединение многонационального 
народа Советского Союза состоялось в 1922 году, а про-
верилось в 1941 году, когда прозвучали священные слова
В.Лебедева-Кумача:

«Вставай, страна огромная,
Вставай на смертный бой,
С фашистской силой темною,
С проклятою ордой…»
И весь ход войны. Шла война между мирами. Между 

социалистической системой и капиталистической. Соци-
ализм победил… Это исторический факт: люди гибли за 
идею, за Родину, за Сталина. И победили жестокого и ко-
варного врага ценой неимоверных усилий и многомилли-
онных жертв. А предатели были и тогда, и теперь. Мы их
знаем поименно…

Наступают
мрачные
времена

Государственная дума при-
няла закон, возвращающий 
спецслужбам абсолютные пра-
ва, в России наступают мрач-
ные времена, утверждает Ни-
кола Ломбардоцци на страни-
цах La Repubblica.

Агенты спецслужб теперь 
смогут отдавать напрямую
приказы гражданам, увеличи-
вать штрафы, принимать реше-
ния без всяких объяснений и
без передачи дела в суд сажать
под арест на срок до 15 суток. 
И все это во имя так называе-
мой «национальной безопасно-
сти», которая рискует лишь ут-
вердить имидж России как по-
лицейского государства, пишет
автор статьи. 

Протесты и призывы пра-
возащитных движений канули 
в пустоту.  «Последняя надеж-
да рухнула в Екатеринбурге,
во время пресс-конференции 
по завершении встречи Ангелы
Меркель и Дмитрия Медведе-
ва. На вопрос немецкого жур-
налиста российский президент
быстро ответил: «Я бы не очень 
хотел сейчас комментировать
те изменения в законодатель-
стве, которые у нас проходят,
но раз уж вы об этом сказали,
во-первых, я хотел бы обратить 
внимание на то, что это наше 
внутреннее законодательство,
а не международный акт.  Во-
вторых, каждая страна име-
ет право на совершенствова-
ние своего законодательства, в 
том числе и в отношении спец-
служб». 

Этот ответ поразил многих, 
свидетельствует итальянский 
журналист. Впервые президент 
использовал для ответов тот же 
тон, что премьер Владимир Пу-
тин. Бесполезными оказались 
открытые письма, призывы, ко-
торые правозащитные органи-
зации направляли в Кремль,
надеясь на его вмешательство.
Тандем с Путиным кажется, 
как никогда, прочным. План 
премьера по расширению пол-
номочий спецслужб осущест-
вляется без задержек, все боль-
ше угрожая тому, что остается
от личных прав граждан, резю-
мирует автор статьи.

Наркоманов
бросили

на произвол 
судьбы

По данным Объединенной
программы ООН по СПИДу, 
в России – около миллиона 
ВИЧ-инфицированных, и бо-
лее половины из них – нарко-
маны, пишет Liberation. «В во-
просе профилактики ВИЧ го-
сударство не признает полити-
ку снижения рисков, в основе
которой лежит заместительная 
терапия. Метадон запрещен, а 
редкие акции раздачи шпри-
цев и презервативов проводят
только неправительственные 
организации и добровольцы», 
– отмечает корреспондент Ве-
роника Дорман. 

По мнению российских вла-
стей, борьба с распростране-
нием СПИДа среди наркома-
нов посредством заместитель-
ной терапии не решает про-
блему зависимости, а раздача 
одноразовых шприцев и пре-
зервативов является поощре-
нием к употреблению нарко-
тиков и беспорядочным поло-
вым связям.  Напротив, стра-
тегия ABC (от английского
«Abstinence, Be faithful, use a 
Condom» – «воздержание, вер-
ность, презерватив») даже на 
самом высшем уровне счита-
ется единственным эффектив-
ным средством против СПИ-
Да. Московские власти финан-
сируют масштабную кампа-
нию «Простые правила против 
СПИДа», пропагандирующую
моногамию и супружескую 
верность, а не презерватив, пи-
шет газета. Несмотря на отсут-
ствие федерального финанси-
рования, доступ к антиретро-
вирусной терапии улучшается,
однако медицинские центры 
страдают от бюрократических 
проволочек и постоянных пе-
ребоев с поставками лекарств, 
продолжает издание. Кроме 
того, по признанию бывшей 
наркоманки Ирины, «в центрах 
борьбы со СПИДом не любят 
наркоманов».

Сегодня наркозависимые 
одиноки, положение их бе-
зысходно, признает издание. 
«Главная проблема в том, что 
государство не может или не 
хочет выработать глобальную 
стратегию борьбы со СПИДом,
–  заявляет Вадим Покров-
ский, директор Федерального
центра борьбы со СПИДом. – 
Как будто признать масштабы 
бедствия значит расписаться в 
собственной слабости». 

Антисоветчики беснуются…С больной головы
на здоровую

Я почти не смотрю телевизор и не слушаю радио: там почти
всё мерзко. Но задержала внимание на одной из последних пе-
редач «Жди меня», которую ведёт актёр Игорь Кваша, в советское 
время прославившийся исполнением роли Карла Маркса и полу-
чивший звание народного артиста.

Но пожалела, что включила телевизор.  До сих пор смакуют тему 
«репрессий».  Те, которые называли себя коммунистами, не будучи ими 
в действительности, теперь называют себя демократами, но и ими они
не стали. Валят с больной головы на здоровую. Неужели Кваша и ему
подобные актёры не знают, что за последние 20 лет, благодаря этим 
«демократам», уничтожено больше людей, чем в самую жестокую во-
йну?

И сегодня идёт непрерывная гибель людей, каза-
лось бы, в мирное время.  Наверняка эти актёры знают,
сколько пропадает людей, ищущих работу, хоть какую-
то работу! Но предпочитают не говорить, кто виновник 
всего этого.  Катастрофа за катастрофой – взрывы в
метро, аварии в шахтах, большая беда на Саяно-Шу-
шенской ГЭС, война на Кавказе… Дети-беспризорники 
в мирное время, алкоголизм, наркомания – то, о чём мы
и не слышали в своё время?! Кучка негодяев отобрала у 
нас всё, что мы возвели, создали за 70 лет! 

И у этих деятелей искусства и телевидения хвата-
ет совести не замечать всех этих «родимых пятен», а с
лёгкостью необыкновенной оплевывать всё, что было в
моей замечательной стране – Союзе Советских Социа-
листических Республик! 

Делают скорбные лица и треплются, простите, о
37-м годе. А вы не думаете, что почти всё это верши-
ли те, которые поняли, что свалить в открытом бою Со-
ветскую власть не удастся, прикинулись большевика-
ми-ленинцами, проникли во всё главные государствен-
ные учреждения и творили зловещее: уничтожали пре-
данных людей. Я  думаю именно так.  Позднее они уже
без репрессий проникли во все сферы и вредили как 
могли. Вот мы и потеряли такую замечательную страну, а теперь позво-
ляем захватившим власть негодяям безнаказанно оплёвывать, чернить 
наше труднейшее, но созидательно счастливое время, наш Великий
Октябрь, наши священные праздники – всё, что нам так дорого. 

Вот что пишет в Интернете верно мыслящий человек: «Не питаю ни-
каких нежных чувств к советскому периоду, но люди, подобные вам (с
маленькой буквы намеренно), мне более чем отвратительны. И совсем
не по политическим причинам. Ваше право не любить СССР, но поли-
вать грязью неограниченное число людей, тогда живших, и вешать на
них на всех ярлыки – подло и низко». 

Я думаю, что этот человек имел в виду и подобных актёров. 

Тамара СКОБЕЛЕВА. Красноярск.

Как минимум сто миллионов человек рыда-
ли и плакали 9 мая 1945 года, в первую очередь 
потому, что их родные не вернулись домой. «И
у мертвых, безгласных есть отрада одна, они
за Родину пали, но она спасена…» (Александр 
Твардовский).

В этой Великой Войне погибли мой отец и 
шесть его братьев. Я помню, как плакала наша 
мама и мы вместе с ней. Вульф не пережил все-
го этого и, наверное, никогда не поймет исто-
рии и горя советского народа. 

В 1941 году Вульфу было 11 лет. Он оказался 
в Минске, как он говорит: «На гастролях». И ког-
да немцы бомбили и обстреливали Минск, ди-
ректору театра Москвину дали машину, а дру-
гим не дали. И они убегали из Минска пешком
под бомбами и пулями.

Вся реклама Вульфа пронизана антисовет-
чиной. И нам, людям, патриотам России, про-
жившим свою жизнь в ХХ веке, в веке процве-
тания нашей великой Родины, мерзко слушать 
ложь!

Я дважды обращался на радио России по 
телефону с требованием прекратить искажать
историю. Реакции не последовало до сих пор. 
Видимо, заказ на такую рекламу хорошо опла-
чен?!

На сайте www.sch7.ru есть мои стихи, посвя-
щенные Великой Отечественной войне:
«День Победы, он так давно...
Принёс он людям радость  и печали,
Ведь на фронте так много полегло,
Теперь нам плачется  и днями, и ночами.
Ничем нельзя оправдывать  жестокость,
Которую наш народ понёс в боях,
Коварство недругов,  
                            предательство и косность
Мы вспоминаем   со слезами на глазах. 
Победа, отстоявшая свободу
Родной земли, родных людей,
Мы говорим о павших:  Слава Богу,
Ваш ратный труд  всего всему нужней.
И не забудем, сколько жить мы будем,
И детям нашим стоит знать,
Никто нашу Родину не завоюет!
Россия за себя  сумеет постоять!»

Пишу и думаю: а вдруг найдутся люди, кото-
рые поймут мою тревогу и урезонят авторов ан-
тинародной рекламы.

Василий Филиппович БОЛЬШАКОВ,
 ветеран педагогического труда.

 Красноярск.

В конце XIX века, после отмены кре-
постного права (1861– 1881 гг.), в Рос-
сии началось бурное заселение Сиби-
ри, в том числе и Енисейской губернии
– территории нынешнего Красноярско-
го края. Так и появились в нашей местно-
сти новые села: Николаевка, Федоровка, 
Курское, Тамбовка и другие.

В числе первых поселенцев деревни Там-
бовка (1883 –1885 гг.) была семья Филяевых,
переселившаяся из Тамбовской губернии.

Деревня располагалась в 12 киломе-
трах от села Имисское. У первого жителя 
Тамбовки – Филяева Семена –  были дочь 
Матрёна и два сына: Иван и Филат, кото-
рый умер в д. Грязнуха (Уральское), вырас-
тив трёх детей.

У Ивана Семёновича была многочис-
ленная семья: дочь Прасковья (1900 г. 
р.), сыновья Василий (1904 г. р.), Николай 
(1906 г. р.), Максим (1908 г. р.), Яков (1910 
г. р.), дочь Анна (1912 г. р.).

О детях Ивана Семёновича расскажем 
подробнее.

Николай Иванович Филяев работал в 
Тамбовке секретарём сельского Совета. В 
1936 году что-то не поделил с председате-
лем сельсовета во время праздника и был 
арестован. Сидел в Минусинской тюрьме, 
затем был отправлен на Восток, где и умер.

Остались малые дети: Пётр и Валенти-
на, которые жили в Кордово, они умерли. 
Дочери Валентины Нина и Мария живут в 
Кордове, а Татьяна – на Украине. О детях 
Петра: дочь Валентина работает в Красно-
ярске, сын Николай Петрович со своей же-
ной Верой Васильевной живет в Кордове.

Пётр Николаевич от отца унаследовал 
такие качества, как честность, добросо-
вестность. Он никогда не пил спиртного. 
Такой же образ жизни ведут и его дети.

Максим Филяев всю жизнь прожил в 
Тамбовке, где и скончался. Его сыновья Ни-
колай и Иван тоже умерли. Сын Михаил Мак-
симович жил в Артёмовске и работал на шах-
те. Сейчас – на пенсии. Активно работает в
районном совете ветеранов. Все члены этой
семьи ведут здоровый образ жизни.

Яков Иванович Филяев – участник Вели-
кой Отечественной войны. В одном из боёв
после контузии попал в плен. После войны
был определён на жительство в город Моло-
тов (Пермь). Имея пятерых детей, смог вер-
нуться к семье только в 1954 году. Реабили-
тирован незадолго до смерти.

Из пятерых его детей сейчас живы трое.
Мария Яковлевна Абалуева тридцать лет
проработала медсестрой в зубном кабине-
те ЦРБ.

Николая Яковлевича Филяева курагин-
цы знают как талантливого исполнителя рус-
ских народных песен и частушек.

Валентина Яковлевна Орешкова сорок 
один год проработала в школе.

Яков Иванович был честен и трудолюбив
и эти качества передал детям.

Прасковья Ивановна родила и вырастила
четверых детей: Константина, Николая, На-
талью, Татьяну, воспитала двух племянниц
Галину и Римму – дочерей рано умершей се-
стры Анны. Галина Яковлевна живет на Укра-
ине, Римма Яковлевна – в Курагино. Долгое
время работала медсестрой терапевтиче-
ского отделения ЦРБ. Сама большая труже-
ница, Прасковья Ивановна привила любовь к 
труду своим детям и племянницам.

Трагична судьба Василия Ивановича Фи-
ляева. Родился он в Тамбовке, там же всту-
пил в комсомол, затем стал членом ВКП (б). 

Работал учителем. В стране началась
коллективизация. Время было сложное. За-

Помни их имена
житочные крестьяне сопротивлялись, не хо-
тели вступать в колхозы. 

Курагинский райком ВКП (б) направил мо-
лодого коммуниста в село Курское. Здесь
Василий создал партийную ячейку.

Он не давал себе покоя, неустанно вел 
агитационную работу среди населения. 

Ефросинья Петровна Годовикова (1919 г.
р.) рассказывала, что часто видела Василия, 
идущего от дома к дому с кипой газет под
мышкой. Односельчане внимательно слуша-

ли молодого агитатора.
В 1930 году в Курском был создан колхоз

«13 лет Октября», первым председателем ко-
торого стал приезжий Всемисамов. Предсе-
детелем сельсовета в то время работал Ва-
силий Георгиевич Карпенко.

К Василию Ивановичу в Курское приезжа-
ла его жена с дочкой Машей. Но не долгим
было счастье молодых. Кулаки угрожали рас-
правой не только молодому активисту, но и
его жене Настасье. Пришлось ей с дочерью 
вернуться в Тамбовку к родственникам.

Односельчане вспоминали Василия до-
брым словом.

Упомянутая выше Ефросинья Петровна 
Годовикова хорошо помнит своего соседа 
Василия Ивановича – он жил через два дома:

– Среднего роста, худощавый, всегда
подтянутый, аккуратный. Весёлый. Вечно хо-
дил с какими-то бумагами. Никто из одно-
сельчан никогда не видел его пьяным.

О роде Филяевых можно сказать мно-
го доброго, но главное – не было среди них  
пьяниц. Отличительными чертами Филяевых
были активная жизненная позиция, доброже-
лательность и вежливость.

Таким был и Василий Иванович Филяев.
Он трагически погиб: его забили до смерти.
Богатые крестьяне злобно относились к Ва-
силию, но кто из них загубил активиста, ска-
зать трудно.

Есть много свидетельств. Ираида Проко-
пьевна Борщенко в 1978 –1979 годах рабо-
тала председателем сельсовета в Курском и 
начинала собирать материалы о гибели мо-
лодого коммуниста. 

Это случилось в ноябре 1931 года. Васи-
лий возвращался домой. Около дома на него 
напали неизвестные и жестоко избили. Неиз-

вестно, сколько Василий пролежал на улице. 
Придя в сознание, заполз в дом.

Утром члены правления с удивлением 
увидели, что пунктуального Василия нет  на
работе. Не пришел он и к полудню. Отправи-
лись к нему домой.

… Василия обнаружили лежащего в не-
топленой избе. Он был в полусознательном 
состоянии с высокой температурой.  Начал-
ся воспалительный процесс. Василия увезли 
в больницу в Курагино. Сообщили родным в

Тамбовку. Из-за сильного мороза Наталье
с дочкой не удалось добраться до Кураги-
но. Вернулись.

Врачам не удалось спасти Василия. Он 
умер 28 лет от роду.

Вот что он успел рассказать о той 
страшной ночи перед кончиной:

«Из колхозной конторы шел вечером. 
Дом находился на другой стороне дороги. 
В домах мерцали огоньки керосиновых
ламп. На улице было темно. Меня ждали 
в ограде. Сначала оглушили ударом сза-
ди по голове, когда подходил к крыльцу.
Не видел, кто ударил. Потом стали бить и 
другие. Их было двое или трое. Били мол-
ча, зверски».

Ночь и тишина скрыли следы престу-
пления, поэтому убийцы остались безна-
казанными. А по деревне поползли слу-
хи, порочащие доброе имя Василия Ива-
новича.

Похоронили его в деревне недалеко
от ручья, который пересекает село Кур-
ское, напротив колхозной конторы. Как 
вспоминает жительница Курского, хоро-
нили его с красными флагами. Было мно-
го народу. На могиле поставили деревян-
ный памятник со звездой. К сожалению,
со временем он сгнил и разрушился. 

В 60-е годы прошлого века в стране
развернулось движение по восстанов-

лению памятников активистам, погибшим 
в борьбе за установление Советов. Вот и в
Курском на заседании исполкома сельсове-
та под председательством Андрея Степано-
вича Мисюрова приняли решение восстано-
вить памятник Василию Ивановичу Филяеву.
Обратились за помощью к директору школы 
Александру Дмитриевичу Булдакову.

Так в 1965 году учащиеся 7 – 8 классов на
уроках труда выстрогали опалубочные де-
тали памятника и смонтировали их, а ком-
сомольцы-старшеклассники залили каркас 
цементом, вмонтировали фотографию В. И. 
Филяева. 

Памятник воздвигли не на самой могиле, 
а ближе к дороге. Теперь это скорее – сим-
вол в честь всех, кто погиб за Советскую
власть.

В восстановлении памятника активное
участие приняли преподаватель Виктор Спи-
ридонович Андриянов, учитель труда Миха-
ил Иванович Кончаков. На открытии памят-
ника присутствовала дочь Василия Иванови-
ча Мария Васильевна.

Стоит этот скромный обелиск, напоминая 
людям о трагических страницах прошлого и 
людях Страны Советов.

Есть повод остановиться и задуматься:
правильно ли мы живем? Достойно ли? Чест-
но?

Есть повод остановиться и поклониться, и
подумать о том, что наше настоящее идет из
прошлого и делает шаг  в будущее.

Каким оно будет, зависит от нас.

Екатерина КЛИМКИНА, 
краевед.

Курагино.

Пропагандисту на заметку

Во время Великой Отече-
ственной войны по оккупан-
там было нанесено десять 
Сталинских ударов. Они при-
вели к коренному изменению 
обстановки в пользу Крас-
ной Армии. Прошло 60 лет, и 
можно говорить о десяти пу-
тинских ударах по стране-по-
бедительнице. Вот они:

ПЕРВЫЙ. Сокращается на-
селение примерно на один мил-
лион человек в год, чему спо-
собствует не только програм-
ма уничтожения старшего поко-
ления страны, выражающаяся
в выплате нищенских пенсий и
монетизации, но и в создании
условий для молодежи, при ко-
торых дети – лишняя обуза.  По 
уровню жизни страна находит-
ся на 62-м месте в мире, опу-
стившись за год на пять мест. 
По продолжительности жизни 
человека нас обогнали египтя-
не, индонезийцы и парагвайцы.

ВТОРОЙ. Практически раз-
рушена передовая экономи-
ка, особенно ее оборонно-про-
мышленный комплекс, проста-
ивают предприятия, уходит из 
них квалифицированный пер-
сонал. Индустрии страны демо-
кратией нанесен больший удар, 
чем гитлеровской агрессией.
Шесть миллионов безработных 
– таков результат «заботы» пре-
зидента о россиянах. Вывоз  ка-
питала, мифические западные 
долги, списание Россией дол-
гов других стран подрывают
ее экономику, отбросив в раз-
ряд слаборазвитых государств.
Сотни миллиардов долларов 
вывезены из страны и осели на
частных счетах в иностранных 
банках.

ТРЕТИЙ. Разрушается сель-
ское  хозяйство,  чему способ-
ствует повышение цен на энер-

10 путинских ударов
гоносители внутри страны. При
этом сохраняется ее продо-
вольственная зависимость от
низкокачественной иностран-
ной продукции. 

ЧЕТВЕРТЫЙ. Страна пре-
вращается в сырьевой придаток 
«цивилизованного Запада», на
чем наживается только группа
преданных режиму лиц «демо-
кратической» направленности.
Полученные от продажи при-
родных богатств деньги вкла-
дываются в развитие западных
экономик и в удовлетворение
постоянно растущих потребно-
стей новых богачей. 

ПЯТЫЙ. Разрушена система
социального обеспечения: ра-
стущие тарифы ЖКХ пополняют
ряды людей, живущих за чертой
бедности. Уровень зарплат бюд-
жетников, пенсий, стипендий,
пособий в несколько раз ниже,
чем в советское время. 

ШЕСТОЙ. Подорвана систе-
ма здравоохранения: в стра-
ну вернулись давно исчезнув-
шие болезни. «Забота» о меди-
цинских работниках приведет к 
тому, что повышение зарплаты
ожидает только одного из деся-
ти, что способствует созданию
напряженности в медицинской
среде. В советское время СПИД
имел ничтожное распростране-
ние. Миллионы молодых людей
употребляют наркотики, а пива
на каждого россиянина, вклю-
чая младенцев, приходится бо-
лее четырех литров в месяц.

СЕДЬМОЙ. Страна превра-
щается в большой концентра-
ционный лагерь: в тюрьмах на-
ходится более одного миллиона
человек, постоянно растет чис-
ло политических заключенных,
но воровство в особо крупных
размерах и взяточничество чи-
новников стало нормой нашей

действительности.
ВОСЬМОЙ. Разрушены на-

ука и образование. За период с 
1990 года по 2003 год количе-
ство научных организаций со-
кратилось: проектных органи-
заций – в 7,8 раза; конструктор-
ских бюро – в 3,6 раза; научно-
технических подразделений на 
промышленных предприятиях – 
в 1,8 раза. Предстоит сокраще-
ние научных организаций еще 
на 40%. Все в больших масшта-
бах внедряется платное обуче-
ние в высшей школе: так, уже в 
Санкт-Петербургском универ-
ситете 25% студентов учатся на 
платной основе.

ДЕВЯТЫЙ .Уничтожается 
культура: разрушаются памят-
ники старины, искажается исто-
рия страны. Средства массо-
вой информации пропаганди-
руют западные ценности обще-
ства потребления, из сознания 
людей вытравляются понятия: 
патриотизм, порядочность, мо-
раль. Телевидение дает уро-
ки жестокости, насилия, сек-
суальных извращений. Санкт-
Петербург стал Меккой порно-
графической продукции.

ДЕСЯТЫЙ. Страна лишает-
ся будущего: полтора милли-
она детей не посещают шко-
лу,  детская смертность в три 
раза выше, чем в Европе,  каж-
дые пять лет количество детей 
уменьшается на 10%, по расхо-
дам на одного школьника мы на-
ходимся  на предпоследнем ме-
сте в мире; у нас 5 миллионов 
беспризорников – больше, чем 
после войны, более 700 тысяч 
детей-сирот; за последние 10 
лет в России было закрыто две с 
половиной тысячи школ.

Владимир БОЯРИНОВ, 
газета «Дуэль», N 48 (446). 

Стратегия разрушения

После СССР

Иногда инициативы нашего правительства просто поража-
ют. Сколько копий было сломано в дебатах о «ползучей окку-
пации китайцами Сибири и Дальнего Востока»!

Факты: Население Китая достигнет своего максимума в 2025 – 
2030-е годы и составит 1,387 –1,45 миллиарда человек, говорится в 
исследовании Академии общественных наук КНР. Население Китая
преодолело отметку в 1,3 миллиарда в январе 2005 года.  Тогда вы-
сказывались предположения, что своего максимума оно достигнет 
к 2050 году, когда количество людей, проживающих в КНР, достигнет 
1,6 миллиарда. В данный момент население Китая составляет один 
миллиард 306 миллионов человек.

Многочисленные обращения российской общественности о по-
степенном, но тем не менее массовом заселении китайцами рус-
ских территорий в Приморье вызывали у правительственных чи-
новников рефлекторные поддакивания: «Да, плохо, не допустим, 
исправим» и т.п. Любому нормальному человеку совершенно от-
четливо видна угроза подобной оккупации, ибо если сравнивать на-
селение двух стран, то на каждого русского приходится десять ки-
тайцев. Если же учесть, что за Уралом наше население составляет
не более 20 миллионов человек против 1 миллиарда 300 миллионов
в Китае, то любые поползновения их миграции в Сибирь и Дальний 
Восток должны пресекаться в корне, иначе все закончится для нас
очень печально в самом ближайшем будущем. Между тем сегодня 
прошла информация по линии информагентств, что Китай заявил о
готовности заняться реализацией проекта по освоению лесных ре-
сурсов на территории РФ, об этом сообщил заместитель руководи-
теля Государственной администрации КНР по лесному хозяйству Ли 
Юйчай.

В рамках пилотного проекта по совместному освоению лесных
ресурсов Китай готов взять в аренду 1 млн. га сибирского леса. Это 
стало известно в ходе встречи замруководителя госадминистрации 
Китая по лесному хозяйству Ли Юйчай с замглавой Рослесхоза Бо-
рисом Большаковым.

Участок в 1 млн. га будет выделен китайской стороне на условиях 
долгосрочной аренды в одном из регионов Сибири. При этом Рос-
лесхоз готов предоставить китайской стороне «любую информацию 
о запасах древесины в России, способах ее освоения».

«Организацию на условиях лесного законодательства РФ пред-
приятия с участием китайского капитала, которое будет осущест-
влять на территории лесного фонда ведение лесного хозяйства, за-
готовку леса и переработку, включая целлюлозное производство», 
— пояснили в Рослесхозе.

По словам китайского чиновника, экономика его страны сегод-
ня остро нуждается в лесных ресурсах и продуктах деревоперера-
ботки. И здесь Россия рассматривается, прежде всего, как основ-
ной стратегический партнер. Рослесхоз, в свою очередь, выразил 
готовность предоставить китайской стороне любую информацию о
запасах древесины на территории РФ. Вероятнее всего, что экспе-
риментальной площадкой станет один из регионов Сибири. Китай-
ские ученые, которые сейчас совместно с российскими коллегами 
находятся на территории Сибири в экспедиции, считают, что тайга,
будучи одной из главных составляющих частей биосферы Сибири,
окажет- большое влияние на экологию Китая.

Таким образом, речь идет о фактической продаже наших лесных
запасов Сибири и Дальнего Востока «на корню». Сдаче в долгосроч-
ную аренду подлежат огромные лесные массивы в миллионы гек-
таров, которые китайцы, естественно, будут «осваивать» (т.е. выру-
бать под корень) своими силами.

А это означает, что по всей Сибири будут созданы многочислен-
ные и многолюдные китайские городки.

Не так давно Президент РФ Владимир Путин говорил о недопу-
стимости экспорта леса в необработанном виде, что совершенно 
верно — так как чем большую обработку древесины мы произведем 
в России, тем больше цена продукта и соответственно прибыль.

Но тут-то речь идет даже не о продаже необработанного кругля-
ка, тут собираются вообще лес на корню продавать! Любому гра-
мотному человеку понятно, что это неслыханная экономическая ди-
версия, совершенно необъяснимая с точки зрения здравого смыс-
ла.

Тут даже не приходится задавать исторический вопрос, «что это:
глупость или измена?». Это отнюдь не глупость.

http://newsland.rup //

Что это: глупость или измена?

Китайцам отдают 
русские земли на 
Дальнем Востоке

Я не сумасшед-
ший. Просто у меня ум 
не такой, как у вас.

Диоген.
Злой человек вре-

дит другим без всякой 
выгоды.

Сократ.
Великое несча-

стье  –  неумение пе-
реносить несчастье.

Борисфенит.
Лучше встретить 

зло лицом к лицу, чем 
думать о нем.

Менандр.
Если горит твой 

сосед, беда угрожает 
и тебе.

Гораций.

В мире
мудрых
мыслей


